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FECHA: ABRIL 07 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Violento fin de semana: 3 víctimas” 

 
“Rebasados, la mitad de rellenos sanitarios” 

 “Hidalgo, segundo sitio en vigilancia epidemiológica” 

 “Empresas hidalguenses van por construcción del Proyecto PLATAH” 

 
“Plan ante secuestro, nuevo reto” 

 
“¡Protección a migrantes!” 

 
“Desaparece “torito”, pero continuará alcoholímetro” 

 
“RED CIUDADANA EN LOLOTLA” 

 
“Robustece JFOR agenda migratoria en Nueva York” 

 
“Sin permear, acceso a la transparencia” 

 
“Tensa desarme en Michoacán” 

 “Industria del maíz sufre por extorsión; acechan a transportistas” 

 “Inútil y onerosa, la Comisión de Salarios Mínimos” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-El Panal se deslinda de profesores comisionados: El presidente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), 

Heriberto Martínez Santiago, se deslindó del tema de los comisionados y se pronunció a favor de que se regularicen. Según el 

dirigente estatal, en su partido había al menos dos militantes que eran comisionados. Sin embargo, aseguró que este tema no 
afecta en nada el funcionamiento de su partido. "Es un tema que está muy aparte de lo que es el instituto político de Nueva 

Alianza, nosotros en su gran mayoría cumplimos una tarea política y los encargados de las tareas administrativas son 
compañeros que no están en el SNTE, no infiere en nosotros en ese tema ni tenemos injerencia en él", aseveró. En 

entrevista, Martínez Santiago dejó en claro que él no es profesor comisionado. De igual modo, se dijo respetuoso del 

Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE) Sección XV. "Sabemos aglutina a maestros responsables, 
profesionales; yo tengo una encomienda en Nueva Alianza y son temas distintos, no estamos en la misma película, somos 

muy independientes", argumentó. Mencionó que aunque hay comisionados tanto en la Secretaría de Educación Pública como 
en el SNTE, todos deben regularizarse. Por otra parte, el dirigente estatal del Panal subrayó que las autoridades también 

tienen que revisar el tema de los "aviadores", pues dijo que los hay "en todos lados y en todas las instancias". Heriberto 
Martínez aseguró que hay "muchísimos aviadores", aunque evitó precisar la cantidad y en qué puestos. Sin embargo, agregó 

que este es un problema que está presente en toda la entidad. "Esto se tiene que revisar, ubicarlos y que se termine con 

ellos", afirmó el dirigente aliancista pues añadió que finalmente se trata de recursos públicos. "Hay que discutir esta 
situación", concluyó. (Alejandro Reyes, página 12) 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/04/07/952744
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Milenio-Enviará dirigencia del PRI plan de trabajo al Consejo Político Estatal: El presidente estatal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, señaló que enviará un plan de trabajo de la dirigencia al Consejo 

Político Estatal para su aprobación tras su instalación hace una semana. "La idea es que con todos sus comentarios, con toda 
su participación, vayamos fortaleciendo el plan de trabajo de cara a la ciudadanía", aseveró. Ricardo Crespo indicó que dicho 

plan consiste en tres ejes: el político, electoral y el social. Explicó que el eje político se refiere al fortalecimiento de las 
estructuras del partido en cada uno de los municipios en donde tienen presencia. Agregó que el eje electoral obedece que 

todas las estructuras se deberán de profesionalizar en beneficio del partido. "Y el tema social es el acercamiento del partido 

con la sociedad, queremos un partido cercano la gente", agregó el dirigente estatal. Comentó que el Comité Directivo Estatal 
trabaja ya en este plan de trabajo, el cual será presentado en 15 días a la Comisión Permanente del partido. A una semana 

de la instalación del nuevo Consejo Político Estatal, señaló que este órgano de representación de la vida interna del partido 
deberá ayudar en la planeación, evaluación y las decisiones que tome en adelante el Revolucionario Institucional. "Todos los 

consejeros y consejeras representamos a miles de priistas que están esperando lealtad, carácter y compromiso", dijo. 
Mencionó que a corto plazo el partido tiene en puerta la renovación de 28 Comités Municipales, entre ellos los de: Atitalaquia, 

Tolcayuca, Tepetitlán, Acatlán, San Bartolo Tutotepec, Tianguistengo, Mineral del Monte, Tezontepec de Aldama, Eloxochitlán, 

Xochicoatlán, Huasalingo, Zapotlán, Pacula, Apan y Cuautepec. "Solicitaré al Consejo Político Estatal y la Comisión 
Permanente que me den la autorización para emitir la convocatoria, en un mes a más tardar iniciar los trabajos de renovación 

de esos Comités Municipales", sostuvo Ricardo Crespo. Un Comité Municipal es el responsable de manejar, organizar y 
conducir al partido en el municipio con base en lo que establecen los estatutos del partido. Asimismo, Crespo Arroyo 

considero que el partido está en el momento de dar resultados a la población antes de los procesos electorales del 2015 y el 

2016. "No estamos pensando en ningún proceso electoral, ese llegará en su momento en el 2015 refirió.  Respecto así el 
Consejo Político podrá opinar sobre la reforma electoral que están analizando los partidos políticos, el dirigente comento que: 

―hay un pan de trabajo y derivado de ese plan de trabajo, por supuesto que todos nuestros consejeros harán la participación 
que ellos consideren‖. El nuevo consejo Político Estatal tiene sus funciones seleccionar el procedimiento para la postulación de 

candidato a gobernador, diputados locales y presidentes municipales. Además de dictar la resolución para el cumplimiento de 
los objetivos, metas y propósitos de los documentos básicos. Al igual que aprobar las plataformas que el partido debe 

presentar ante los organismos electorales competentes para cada elección local en que participe. 

 (Alejandro Reyes, página 13) 

Criterio-Destapa Morena a 7 aspirantes para 2015: El comité estatal del Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena) madrugó las aspiraciones de sus posibles contendientes a la elección de diputados federales en 2015 y destapó a 

siete candidatos. La medida fue tomada en la asamblea nacional de la agrupación política para dar a conocer los nombres de 
sus precandidatos debido al ―poco acceso que tendremos a los medios de comunicación en los tiempos oficiales‖, explica un 

comunicado emitido por el comité en Hidalgo. Aunque Morena todavía no recibe el registro como partido político, el 
movimiento que encabeza el excandidato presidencial Andrés Manuel López Obrador también argumenta que el Instituto 

Nacional Electoral les otorgaría pocos recursos para los próximos comicios federales. Morena Hidalgo informó que por el 

distrito electoral federal 1 (Huejutla) podría contender Alejandra Rangel; por el 2 (Ixmiquilpan), José Manuel Zúñiga Guerrero; 
el 3 (Actopan), Fernando Sánchez Reyna; el 4 (Tulancingo), Eduardo Soto; el 5 (Tula de Allende), Abraham Mendoza 

Zenteno; el 6 (Pachuca), Héctor Gabriel Legorreta Cantera, y por el distrito 7 (Tepeapulco), Martha Elena Arias. La agrupación 
política asegura que en el movimiento no hay ―tapados‖, pues esa es una práctica priísta. Según el comunicado, en próximos 

días Morena compartirá los nombres de otros militantes que podrían competir por un escaño en el Congreso de la Unión. 
(Staff, página 08) 

El Independiente-Adelanta Morena posibles nombres de candidatos: (Redacción, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Compartirá Olvera casos de éxito de proyectos en Hidalgo: El gobernador del estado, José Francisco Olvera 
Ruiz, ofrecerá hoy una conferencia magistral en la Universidad de Columbia, en Nueva York, Estados Unidos, en su carácter 

de Coordinador de la Comisión de Desarrollo Metropolitano de la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO), tras una 
invitación de la Asociación de Estudiantes Mexicanos de esa  casa de estudios estadounidense. De acuerdo con un 

comunicado de la administración estatal, el mandatario compartirá los casos de éxito y proyectos estratégicos que se llevan a 

cabo en Hidalgo, además de exponer temas de desarrollo metropolitano ante líderes jóvenes mexicanos interesados en temas 
económicos, políticos y sociales de actualidad. La Universidad de Columbia, es una de las más prestigiosas del mundo y 

pertenece al grupo de los ocho miembros del Ivy League -Conferencia de las ocho mejores universidades de los Estados 

http://criteriohidalgo.com/notas.asp?id=230105
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Unidos-, y se caracteriza por sus connotaciones académicas de excelencia. En el marco de la Agenda Internacional que 

sostendrá el gobernador del estado, acompañado de su esposa, Guadalupe Romero Delgado, y del secretario de Planeación, 

Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca; llevará a cabo reuniones de trabajo en el Consulado General 
de México, en Nueva York, a cargo de la Embajadora Sandra Fuentes Berain Villenave, con el objetivo de fortalecer los 

vínculos con la comunidad de migrantes hidalguenses. Se informó que este acercamiento permitirá atender sus necesidades y 
apoyar en la emisión de documentos de identificación a través de la Dirección General de Atención al Migrante en el 

Extranjero, dependencia a cargo de Erika Saab Lara, quien también acompaña en esta ocasión jefe del Ejecutivo estatal. La 

comunidad de migrantes conocerá los apoyos que promueve el gobierno del estado de Hidalgo para su beneficio, además de 
que servirá para estrechar vínculos con sus familias en Hidalgo. Cabe recordar que, de acuerdo al censo de 2010 en la Ciudad 

de Nueva York existen poco más de tres mil migrantes hidalguenses. Esta visita a Estados Unidos, permite también que el 
gobernador conozca una destacada empresa hidalguense productora del tradicional paste, propiedad del empresario 

pachuqueño Francisco Valle Gasca, quien ha trascendido fronteras poniendo en alto al estado de Hidalgo al hacer llegar sus 
productos en la concurrida zona de Queens, en Nueva York. Cabe mencionar que Francisco Valle recibió el año pasado el 

Premio al Empresario del Año, un reconocimiento hecho por la Cámara Nacional de Comercio en Pachuca y el Gobierno del 

Estado de Hidalgo, gracias a su trayectoria. (Redacción, página 12) 

Milenio-Activar Industria de la Transformación, el reto: Mientras no se generen estrategias para hacer crecer la 

industria de la transformación, Hidalgo seguirá como un estado pobre, que vive solamente de lo que salpican las pocas 

empresas constituidas en la entidad, de las remesas y de los servicios, coinciden Alejandro Tuirán, investigador del Instituto 
de Ciencias Sociales y Humanidades (ICSHu) y Ramiro Uribe, maestro en Estudios de Población y catedrático de la UAEH. Las 

fortalezas Las fortalezas de Hidalgo para la economía e inversión de capital estriban en su cercanía al mercado más grande 
del país al estar incluido en la megalópolis del Valle de México y en la inversión en infraestructura carretera y educación  por 

parte del gobierno estatal. Por el contrario, existen otros factores que hacen que las inversiones no lleguen al estado. Ramiro 
Uribe plantea que erróneamente se ha considerado que el estado no va a desarrollarse en el sector secundario de la 

producción, es decir, en la industria de la transformación y solamente puede ser productor de servicios. ―No se están dando 

las condiciones para que la industria de la transformación se desarrolle en Hidalgo‖, plantea. El corredor industrial de 
Tizayuca, Tepeji del Río, Tula y Ciudad Sahagún, se ha olvidado; cuando este último era una región próspera pero las malas 

políticas aplicadas hicieron que varias empresas cerraran, recuerda. La inversión estatal para aprovechar los recursos del 
estado como es el maguey, la tuna, el nopal, el pulque, han dejado de aplicarse. Tan sólo la promotora del maguey que se 

ubicaba en Santa María Tecajete, en Zempoala, pasó a ser un elefante blanco luego de ser una empresa floreciente en la 

exportación. ―El pulque ya no es comercializable a nivel industrial, cuando antes era comercializable a escala nacional y eran 
productos muy valorados en los mercados internacionales como el japonés‖. El especialista asegura que ―es necesario 

retomar la producción y transformación de estos productos para que sea factible su exportación‖. La producción industrial 
tiene tres sectores, que son la industria extractiva, de la transformación y de servicios; Hidalgo se ha especializado en este 

último y en el primero, olvidando el sector de la transformación. Pero ―ninguna región ha crecido económicamente sólo con 

servicios‖, advierte. Mano de obra  ―La empresas buscan la menor inversión para obtener los máximos rendimientos 
posibles. En crisis, los inversionistas tratan de asegurar su capital y no ven que haya las condiciones para invertir en un 

proyecto en el que se aprovechen los recursos propios de la entidad con mano de obra de la misma entidad y sea una 
empresa propia de la entidad‖, señala Tuirán. Desempleo La educación y la investigación de las escuelas de nivel superior 

no está dirigida a enseñar e investigar lo que necesita la región. ―Las empresas ubicadas en Hidalgo tienen que recurrir a 
mano de obra fuera del estado porque no encuentran en los egresados de las universidades las habilidades que requieren. 

Hidalgo ofrece mano de obra de mala calidad, no porque no tengan estudios, sino porque estudiaron lo que no se necesita‖. 

La educación superior y de posgrados en Hidalgo está creando desempleados, pues no ha considerado el mercado laboral, 
―no se han establecido empresas de acuerdo a la materia prima que se tiene en el estado ni se ha creado mano de obra de 

acuerdo a las necesidades de esas empresas‖, explica. El especialista Alejandro Tuirán refiere que para atraer inversionistas y 
fomentar el crecimiento económico, las empresas deben formar clusters, un grupo de compañías que se complementen para 

generar desarrollo en el estado. (Fannia Cadena, página 08) 

Milenio-Hospital de Especialidades tiene 50 mdp para este año: El secretario de Salud del estado, Pedro Luis Noble 
Monterrubio, señaló que la estrategia de la administración es la prevención, esto por medio de la detección de casos de 

enfermedades como el cólera, dengue y demás patologías. Para ello, desarrollan un programa de infraestructura que incluye 
el Hospital de Especialidades de Pachuca, que tiene para 2014 un presupuesto de 50 millones. ―Hidalgo se posiciona como 

una entidad distinguida en vigilancia epidemiológica, somos el segundo lugar a nivel nacional en vigilancia epidemiológica por 

dos años consecutivos, la prueba está que gracias a eso hemos detectado diversos brotes, diversas patologías que se han 
atendido en forma oportuna‖. Hoy se celebra el Día Internacional de la Salud, fecha que sirve para ver avances y desafíos en 

el sector. Noble Monterrubio aseguró que pese a que la prevención es la apuesta de la actual administración, esto no significa 
que dejen de lado la atención.  ―Creemos que es la forma más eficaz en invertir en salud, desde luego también la parte de 
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curación, la preventiva, tiene mucho que ver, pero lo que estamos haciendo es cuidar la salud de las comunidades, de la 

población a través de la salud pública‖. Situaciones como el brote de cólera del año pasado pusieron a prueba la 

infraestructura médica de la entidad, pero ahora que ya pasó la Secretaría de Salud  destina esos recursos para llevar 
especialistas a zonas donde no hay hospitales de segundo nivel. ―Estamos haciendo búsquedas intencionadas de casos como 

parte de esa vigilancia epidemiológica, por lo que los Atlantes de la Salud que el gobernador nos ha dotado es para eso, para 
andar en la región, facilitando los accesos médicos con diagnósticos oportunos‖, mencionó. El titular de la SSH dijo que 

trabajan en dos vertientes para mejorar la atención, pero que ambas van de la mano. Por un lado los recursos humanos y por 

el otro la infraestructura para responder a la demanda de la población, esto con una política de cero rechazo. ―Se 
reconfiguraron áreas (del Hospital General de Pachuca), se creció en atención médica en urgencias, en área de choque, en 

terapias, en la unidad de terapia intensiva de neonatales, y de igual forma cómo se han rescatado espacios como en Arista 
con el Hospital de Día, que era un edificio en desuso pero que pasó las pruebas, los dictámenes, y mereció una adaptación 

para rehabilitación y especialidades‖. Estas obras, señaló le funcionario estatal, permitieron al Hospital General de Pachuca (el 
más grande del sector salud estatal) quitar la presión de la sobrepoblación en 50 por ciento, aunque aún falta. 50 por ciento 

de los 483 centros de salud entraron a un programa de rehabilitación, esto para ampliar la oferta en los 84 municipios, y eso 

sin contar con la construcción de nuevos hospitales. ―Traemos un flujo de inversión de alrededor de 50 millones de pesos 
anuales, lo que estamos haciendo es no parar de ejercer el presupuesto, lo hacemos hasta el límite de la asignación anual, lo 

mismo que con Tulancingo, Metztitlán y ya empezamos con el de Zimapán‖, explicó el titular de la Secretaría de Salud. 
(Alejandro Suárez, página 06) 

Criterio-Multará ASEH a 7 sujetos opacos: Un ayuntamiento y seis organismos descentralizados municipales 

incumplieron con la entrega del reporte de su informe anual de la cuenta pública 2013, reportó la Auditoría Superior del 
Estado de Hidalgo (ASEH) en su página de internet. El órgano fiscalizador del estado, que dirige el auditor José Rodolfo 

Picazo Molina, impondrá una multa por 250 días de salario mínimo a cada uno de estos sujetos obligados; es decir, 15 mil 941 
pesos. La alcaldía de Huichapan, la cual es presidida por edil del Verde Fernando Jiménez Uribe, fue la única demarcación que 

incumplió con esta obligación. La fecha límite para presentar el documento finalizó el 31 de marzo. En cuanto a los 

organismos descentralizados, la ASEH informó que las comisiones de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de 
Atotonilco de Tula, Huichapan, Jacala, Tezontepec y de Cardonal también fueron opacas. El DIF de este último municipio 

también entregó el reporte anual. Además de pagar la multa de casi 16 mil pesos, estos organismos tendrán que entregar los 
informes anuales de la cuenta pública 2013 a la mayor brevedad. La ASEH aún no ha publicado en su portal de internet los 

informes anuales de las paraestatales y de los tres poderes del estado. Se prevé que lo haga esta semana. PRÓXIMA 

ENTREGA DE INFORME TRIMESTRAL A mediados de abril los 84 ayuntamientos, los tres poderes estatales, organismos 
descentralizados municipales y paraestatales deberán presentar a la ASEH su primer informe trimestral de la cuenta pública 

correspondiente al ejercicio fiscal 2014. A partir de este informe, la auditoría comienza a diseñar lo que será su reporte de 
fiscalización anual, el cual se presenta a la comisión inspectora de la ASEH para su análisis. (José Antonio Alcaraz, página 

05) 

El Independiente-Incumple Huichapan con informe de cuenta pública 2013: ASEH: (Víctor Valera, página 05) 
El Reloj-Multará ASEH a alcalde Huichapan: (Verónica Ángeles, página 05) 

Criterio-Se acerca día de votación secreta para determinar salida de alcalde golpeador: A partir de este jueves, el 
Congreso local tendrá diez días para determinar si retira o no el fuero constitucional a Hilario Mendoza Benito, alcalde de 

Tepehuacán de Guerrero, en una sesión que será secreta y en la cual los diputados se erigirán como máximo jurado.  El 

vencimiento del juicio de declaración de procedencia, iniciado en febrero pasado, prevé dos escenarios posibles dentro de las 
conclusiones que verterán los legisladores integrantes de la Comisión Instructora: el desafuero del edil serrano o su 

permanencia en el cargo. En el primer escenario, el alcalde priísta causaría baja de la administración inmediatamente y, como 
lo mandata la Constitución Política de Hidalgo, al mando de la administración municipal de Tepehuacán quedaría su suplente, 

María Magdalena Espinosa Hernández Mendoza sería presentado ante la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) 

para responder por los delitos de violencia familiar y lesiones graves, radicados en las averiguaciones previas 
12/DAP/540/2013 y 12/DAP/542/2013, en agravio de su esposa, María Virginia Ortiz Monroy, a quien fracturó el maxilar 

inferior por una golpiza. En el supuesto de que el Congreso determine que no hay lugar al retiro del fuero constitucional, el 
alcalde terminará sin complicaciones su mandato. Sin embargo, una vez que deje de ser alcalde la PGJH tendría los elementos 

para hacer que responda por estas acusaciones. De acuerdo con Humberto Lugo Guerrero, presidente de la Comisión 
Instructora del Poder Ejecutivo Local, este miércoles termina la última etapa del procedimiento –que abarcó 60 días–, dando 

lugar a los últimos diez días para que los diputados presenten sus conclusiones. Por ello, a partir del jueves 10 de abril el 

Congreso podría convocar a la sesión secreta de declaración de procedencia (pues así lo establece la ley), a la cual citará a las 
partes involucradas, dentro de la sala de plenos. ―Lo que nos corresponde es determinar la remoción del fuero constitucional 

y hay que recordar que esto es el efecto, la destitución y separación del cargo, y que se ponga a disposición de las 
autoridades judiciales. ―Estas determinarán si el servidor público es culpable o no de las acusaciones‖, concluyó el legislador 
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priísta. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Dicta ponencia en Nueva York: El gobierno de Hidalgo informó que el mandatario Francisco Olvera dictará hoy 
una conferencia en la Universidad de Columbia, Nueva York. Como coordinador de la Comisión de Desarrollo Metropolitano de 

la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Olvera fue invitado por la Asociación de Estudiantes Mexicanos de esa 

universidad estadunidense. ―El mandatario compartirá los casos de éxito y proyectos estratégicos que se llevan a cabo en la 
entidad; de igual forma, expondrá temas de desarrollo metropolitano ante líderes jóvenes mexicanos interesados en temas 

económicos, políticos y sociales de actualidad‖, de acuerdo con un comunicado. El integrante de la Conago estará 
acompañado por Guadalupe Romero, titular del DIF Hidalgo, y del secretario de Planeación, Desarrollo Regional y 

Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca. Olvera también se reunirá con la cónsul de México en Nueva York, Sandra Fuentes 

Berain, ―para fortalecer los vínculos con la comunidad de migrantes hidalguenses‖. El acercamiento permitirá apoyar la 
emisión de documentos de identificación a través de la Dirección de Atención al Migrante en el Extranjero, a cargo de Erika 

Saab Lara, quien también viaja con el gobernante. De acuerdo con un censo de 2010, en Nueva York habitan más de tres mil 
hidalguenses. (Redacción, página 08) 

Crónica-Viaja Olvera a Nueva York para fortalecer la agenda migratoria: (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Dictará Olvera conferencia en universidad de Nueva York: (Redacción, página 02) 

El Reloj-Realiza Olvera gira de trabajo en Estados Unidos: (Sergio Juárez, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-Dictará conferencia Olvera para estudiantes de Nueva York: (Redacción, página 14A) 
Plaza Juárez-Conferencia del gobernador Olvera a estudiantes de la Universidad de Columbia: (Redacción, 

página 03A) 
Síntesis-Atendrán a migrantes en Nueva York: (Jorge Vargas, página 03) 

Uno más Uno-Dará JFOR conferencia en universidad de Nueva York: (Redacción, página 05) 

Crónica-Niega Gil Elorduy aprobación de iniciativas al vapor en Congreso: Depende de diversos factores que el 
Congreso local apruebe iniciativas o exhortos, desde solidez jurídica, vigencia legal, incidencia en presupuestos e incluso que 

cumplan con intereses sociales adecuados, explicó el presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, luego de que el 
diputado de Acción Nacional (PAN), Guillermo Galland, exigió más celeridad para avalar asuntos en comisiones. Poco más de 

35 exhortos, iniciativas o modificaciones a las leyes existentes presentaron diputados de todas las fracciones parlamentarias, 

desde que iniciaron los trabajos de la LXII Legislatura hasta la pasada sesión ordinaria, integrantes de la Comisión de 
Legislación y Puntos Constitucionales afirmaron que el análisis resulta exhaustivo. En tanto, para el representante panista la 

discusión de los temas sugiere lentitud y requiere mayor avidez. ―Hace unas semanas se aprobó una iniciativa importante que 
fue una reforma constitucional para que un solo diputado subiera iniciativas, la considero trascendente y fue el diputado 

Galland quien la presentó; estoy de acuerdo que los legisladores quieren resolución inmediata, pero tienen que estudiarse y 

analizarse‖. Reiteró que los integrantes de comisiones legislativas turnadas para su discusión, evalúan las propuestas para 
que tengan la suficiente solidez jurídica y luego someterlas a otro análisis, a fin de descartar similitudes o contradicciones con 

otras disposiciones legales, tanto federales como estatales. ―Las leyes no se sacan rápido sino cuando están listas en el 
momento adecuado y se hacen bien las cosas para que la aplicación de las mismas, que afecta o beneficia directamente a las 

personas, tenga suficiente solidez jurídica y un interés social adecuado‖. Agregó que en ocasiones las iniciativas también 

pueden influir en el presupuesto de egresos o ley de ingresos. Todo se estudia y nada dejamos sin análisis, precisó el 
coordinador del grupo parlamentario del Revolucionario Institucional (PRI), por eso algunas iniciativas o asuntos permanecen 

en comisiones, hasta concluir su observación. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Valentín Echavarría, primero en ocupar todos los cargos: Galardonaron a Valentín Echavarría Almanza, 

presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJEH), por su destacada trayectoria profesional al interior del Poder Judicial en 

Hidalgo, así como por el servicio público en otras instancias estatales y federales del mismo orden. La distinción fue por 
quienes presiden la Familia Judicial, en el marco de la sesión de pleno del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo. Fueron el 

magistrado Alejandro Habib, presidente de este órgano, así como el magistrado Prisciliano Gutiérrez, presidente del Tribunal 
Fiscal Administrativo, los encargados de entregar esta condecoración. Subrayó Habib Nicolás en su intervención que el 

reconocimiento hacia Valentín Echavarría es una muestra de respeto y admiración, por la destacada carrera judicial como 

servidor público, y, principalmente por el gran liderazgo de trabajo que consolidó durante los últimos cuatro años como 
representante del Poder Judicial. ―Reconocemos que es una de las personas en activo que más experiencia tiene dentro del 

Poder Judicial, se ha desempeñado en diferentes cargos, desde la actuaría, la secretaría, juez, magistrado y ahora como 
presidente, de ahí el motivo de hacer este primer reconocimiento en la historia esta honorable institución‖. Como evento fina l, 

durante su mensaje de agradecimiento Echavarría Almanza detalló ―estoy convencido de que quienes tenemos el privilegio de 
ser servidores públicos día con día pretendemos enaltecer la función, pero sobre todo consolidar las instituciones, mismas que 

son trascendentales para el desarrollo de un estado‖. RECUENTOS. Destaca que el presidente Valentín Echavarría Almanza 

asumió en 2010 el cargo de presidente, siendo el primero en la historia del Tribunal Superior de Justicia en ocupar todos los 

http://www.criteriohidalgo.com/notas.asp?id=230101
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cargos de la carrera judicial. En esta sesión estuvo presente su esposa, Blanca Flores, así como magistradas, magistrados e 

integrantes del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado de Hidalgo. (Alberto Quintana, página 10) 

Milenio-Reconocen trayectoria en el Poder Judicial de Echeverría Almanza: (Redacción, página 26) 

El Reloj-Reconocen a titular del Tribunal Superior de Justicia: (Redacción, página 05) 
El Sol de Hidalgo-RECONOCEN la TRAYECTORIA de VALENTÍN Echavarría ALMANZA: (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Familia Judicial reconoce liderazgo del Mag. Valentín Echevarría: (Redacción, página 04A) 

Síntesis-Reconocen magistrado: (Adriana Ramírez, página 07) 

El Reloj-Exhortan a diputados a trabajar en leyes secundarias de reforma político-electoral: Ante la indefinición 

que existe en el tema de qué pasará con los consejeros de las juntas locales del ahora Instituto Nacional Electoral (INE), José 

Luis Ashane Bulos, vocal ejecutivo en Hidalgo, exhortó a los diputados federales a que trabajen en las Leyes secundarias de la 
reforma político-electoral a la brevedad posible. Recordó que con las modificaciones la elección de diputados federales ya no 

se llevará a cabo en el mes de julio, sino será en junio, por lo que los tiempos se recorren un mes, y si anteriormente el 
Consejo General del IFE (ahora INE) se instalaba en el mes de octubre y semanas después los consejos locales, ahora deberá 

ser en el mes de septiembre. Por lo anterior, urgió a legisladores federales a establecer en Leyes secundarias la permanencia 
o el cambio de los Consejos Locales, pero a la brevedad posible, ―nos preocupa que pueda tardar más, porque el tiempo lo 

tenemos encima ya que el proceso legalmente empieza en septiembre‖.   Reiteró que hasta el momento no se sabe que 

ocurrirá con las juntas locales, mucho menos con los consejos que para el caso sólo se activan en proceso electoral, recordó 
que los actuales consejeros fueron electos para dos procesos federales, el de 2012 y el próximo de 2015, pero reconoció que 

con los cambios ―las reglas podrían ser otras y desconozco si continúa o se eligen nuevos‖. Cabe mencionar que el pasado 
viernes, tras la elección de nuevos consejeros del INE, se llevó a cabo la instalación y la toma de protesta del nuevo Consejo 

Electoral. (Verónica Ángeles, página 06) 

El Reloj-Organizará INE procesos de renovación de diputados y 9 gobernadores: Tras rendir protesta, los nuevos 
comisionados del Instituto Nacional Electoral (INE) organizarán los comicios para renovar nueve gubernaturas y la Cámara de 

Diputados, ya que este nuevo organismo tendrá la facultad de trabajar en los estados, indicó la legisladora federal Martha 
Gutiérrez Manrique. La creación del INE, que es parte de la reforma político-electoral y que tiene como principal objetivo 

salvaguardar y hacer vigentes las prácticas que orienten al sistema democrático mexicano, aseguró la diputada, fortalece el 

tema electoral en el país. ―Habra que trabajar en este nuevo organismo, donde se atiende la demanda de los partidos 
políticos y va tendiente a regular también de manera significativa los procesos electorales con mayor transparencia, es un 

fortalecimiento a la democracia que hay que trabajarlo de manera muy puntual de acuerdo a las nuevas facultades que se 
agregan‖, afirmó Gutiérrez Manrique. Sobre la elección de los consejeros manifestó que el tema se analizó y discutió en la 

cámara baja, ―se hizo un análisis por parte del Comité Técnico de Evaluación, se consideró que cumplen con los méritos 

importantes, y tiene la experiencia y capacidad para estructurar este órgano‖. Asimismo, sobre la elección del hidalguense 
Marco Antonio Baños, consejero por seis años, dijo que el hecho que destaque es un orgullo, ya que denota ―que hay una 

buena trayectoria por la relevancia de la responsabilidad que tiene y eso es muy importante‖. Finalmente indicó que en el 
tema democrático se ha avanzado, gracias a que se ha privilegiado el diálogo y las diferentes propuestas; además declaró 

que hay interés de los legisladores para sacar adelante las reformas que faltan. (Sergio Juárez, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Criterio-Invita alcaldía a morosos a no ser embargados: El ayuntamiento de Pachuca mantiene una campaña de 
notificación a deudores del predial a través de la cual advierte la posibilidad de embargos a los propietarios morosos que no 

se regularicen. Con cartas de invitación, la alcaldía capitalina pide a los ciudadanos que ―evite molestias y sanciones 
innecesarias que pudieran concluir en un embargo‖. De acuerdo con el alcalde Eleazar García, desde 2013 se han recuperado 

más de 5 millones de pesos de ciudadanos que no habían pagado predial. El edil señaló que anteriormente la administración 
municipal no hacía los actos judiciales o legales a los que ―tenemos derecho, y ahora lo hemos hecho‖ para exigir el 

cumplimiento del gravamen local. (Emmanuel Rincón, página 08) 

Criterio-Libera nueva disposición de alcoholímetro a 7 infractores de ir a galeras: Siete personas inauguraron este 
fin de semana la nueva disposición del operativo alcoholímetro, mediante la cual los conductores que rebasaron los límites 

permitidos por la prueba de alcoholemia no fueron remitidos al área de retención primaria de la Secretaría de Seguridad 

Pública municipal, sino enviados a su hogar a través de un familiar. El ayuntamiento capitalino informó que se realizaron 70 
pruebas; de las cuales, 10 por ciento resultaron positivas. Los vehículos de los infractores fueron enviados a las instalaciones 

de Seguridad Pública local. La nueva disposición del operativo alcoholímetro fue anunciada apenas el sábado por el alcalde 
Eleazar García a través de su cuenta de Twitter. ―Aquellos ciudadanos que superen grados de alcohol permitidos, no sean 

(sic) remitidos a centro de detención. Un familiar podrá acudir por ellos‖, escribió en la red social. Los infractores podrán 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

7 de 22 

77  

pagar la multa al día siguiente de la infracción y de esta manera liberar su vehículo. En un comunicado, el ayuntamiento 

capitalino asegura que la medida tomada por el edil tricolor busca contribuir a sensibilizar a los ciudadanos que conducen 

bajo el influjo del alcohol. ―Queremos evitar arriesgar vidas y accidentes que puedan lamentarse después. La gente lo ha 
tomado bien, el secretario de Seguridad Pública (local) personalmente llamó a los familiares para que acudieran a recoger a 

quienes no pasaron la prueba de alcoholímetro; en otros casos, fueron enviados en taxis de sitio‖. (Staff, página 07) 
El Independiente-Libran galeras siete detenidos en alcoholímetro: (Redacción, página 29) 

El Reloj-Desaparece “torito”, pero continuará alcoholímetro: (Yina Bautista, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-Alcoholímetro: ya no serán remitidos a galeras: (Erwin Reyes, página 02) 
Síntesis-Vehículos al corralón, infractores podrán irse a sus casas: (Tania Monroy, página 02) 

Uno más Uno-Infractores de alcoholímetro no irán a galeras de SSPTV: (Georgina Ángeles, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Seguridad hidalguense: A partir de este año, incluso desde las últimas semanas de 2013, las corporaciones de seguridad 
pública  en municipios de Hidalgo modificaron su dinámica y coordinación con los mandos del estado. No sólo por el hecho de 

haberse renovado y rotado a los comandantes en buena parte de las direcciones sino porque desde la llegada de Alfredo 

Ahedo Mayorga, secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, así se dispuso. El propósito fue claro: tener mayor comunicación 
y hasta cierto punto control sobre las acciones de seguridad en todas las regiones del estado, pues eso garantiza una buena 

parte de la operación en dispositivos de emergencia, mayores probabilidades de éxito en investigaciones y sobre todo, 
garantía en cuanto a reducción de índices delictivos en todos los rubros y niveles. La conformación de grupos de trabajo por 

parte de gobernadores en todo el país, en el caso de Hidalgo, en la zona Centro, con la autoridad federal (Segob) y fuerzas 

armadas ha resultado en la homologación de la forma de trabajo. Primero, para que las entidades de una misma zona del 
país operen de manera similar a sus estados vecinos. Segundo, que exista comunicación directa con todos los órdenes de 

gobierno para el tema de seguridad. De las determinaciones tomadas, la principal concierne a la reconfiguración de cuerpos 
de trabajo, en este caso de quienes velan por la seguridad pública, quienes de inicio y más allá de manejar el discurso de 

capacitación y armamento, se ha pedido que renueven ideologías en base a la lealtad. Parte de este movimiento de impacto a 
las policías municipales y de los estados viene desde lo más alto de los mandos de la Segob, Ejército y Marina, quienes 

buscan formar cuerpos de seguridad con formas similares a las castrenses pero con profesionalización académica y de campo. 

Vemos ejemplos como el del ex secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Damián Canales Mena, quien en sus primeros 
días al frente de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del Estado de México, ya giró instrucciones para renovar plantillas 

municipales y del estado en cuanto a elementos que no cumplieron las expectativas y las pruebas de control y confianza. En 
la entidad vecina se habla de al menos 400 policías en esta situación que bien tendrán que ser reorientados en sus 

capacidades o dados de baja para dar entrada a los elementos con el perfil y características que se desea. En Hidalgo podría 

ocurrir un episodio igual tras el ejemplo mexiquense, cuando este sea llevado a la mesa de trabajo de la Segob con 
gobernadores. Bien podrían pedir a estados como Tlaxcala, Puebla y el propio Hidalgo, que realicen esta reconfiguración para 

mantener un mismo método de trabajo, como dicen, homologado en todos los procesos.  

 (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

CHIRICHINI EL ITALIANO, FRUTAS EL PACHUQUEÑO YFASSI EL ARGENTINO: Estos tres personajes de países tan 
distantes como son Italia, México y Argentina están relacionados sin que ellos lo llegaran a saber o sin que el único 

sobreviviente, que es el argentino, lo sepa seguramente. Trataré de contar esta historia. Dante Chirichini es el personaje 
italiano, ya fallecido, nacido en la ciudad de Roma, pero con una presencia en la historia del club de futbol Roma, que hasta 

la fecha se mantiene en el corazón del equipo de la loba y de Rómulo y Remo. Él era barrendero en la ciudad eterna y tifoso, 
aficionado de hueso colorado a la  Roma. Su historia inicia un 20 de noviembre de 1960 cuando, con una gran bandera de su 

equipo, saltó a la cancha para animar a la alicaída afición porque su equipo, la verdad, marchaba mal en la tabla. Desde ese 
día se convirtió en la mascota sagrada de la Roma. Todos esperaban a que llegara Dante, quien con gesto de César mandaba 

callar a la multitud, que le obedecía como un solo aficionado, y la fiesta se iniciaba bajo la guía de Chirichini, el humilde 

barrendero que en el estadio de la Roma era el amo y señor en un ambiente de alegría y de tranquilidad. Siempre llegaba en 
una moto desvencijada y de modelo atrasadísimo, hasta que aparecieron los días de la violencia y de los golpes y Chirichini y 

su presencia se perdieron y con él los tiempos de la afición sana por el futbol, donde la violencia no existía. Dante había 
fallecido. Sin embargo, Chirichini nunca se fue. En uno de los partidos apareció una pancarta que decía "Atención afición, 

Dante los mira" y la memoria colectiva se activó.  Se recuperó la vieja moto y en uno de los partidos de la Roma se colocó en 
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el centro de la cancha y el capitán de la Roma, Francesco Totti, en un "mea culpa" de todos colocó una rosa sobre el sillín y 

mandó un beso, a nombre de todos, al cielo para Dante pidiéndole perdón. Había lágrimas en las tribunas. En el fondo era el 

reclamo de los aficionados de la Roma por las tardes en que podían ir con sus familias al estadio sin ningún temor porque no 
había violencia, porque la animación era familiar, nacida de una afición real, no comprada por el club ni patrocinada por éste 

hasta el grado de llevarla al extremo de la violencia que terminó por arrinconar a las familias y a su estandarte Chirichini en el 
cajón de los trastes viejos. EL FRUTAS Nosotros aquí en Pachuca tuvimos a nuestro abanderado del buen aficionado al futbol 

en la persona ya legendaria de don ENRIQUE ÁNGELES, mejor conocido como "El Frutas" por su oficio y origen que nunca 

negó y que ejerció hasta su muerte. Fue y es la imagen del seguidor apasionado a muerte del Pachuca, pero de buen 
corazón, sin necesidad de otra cosa que no sea una buena garganta para gritar, un cariño así de grandote por los colores del 

club ex minero y una identificación tal por los colores que personas como "El Frutas" los traen tatuados en el pecho porque 
desde niños aprendieron a gozar y a sufrir el futbol con su pachuquita.  Por eso Don Enrique tenía la autoridad para permitir 

las porras monumentales, por lo menos en el estadio Revolución, cuando todavía el Pachuca era de la gente y a realizar a 
nombre de todos sus famosos exorcismos con gallinas negras cuando las cosas no marchaban bien y todos lo apoyaban como 

el gran encargado de Delfos. Eran los tiempos en que las familias de los barrios iban al futbol porque los precios y el 

ambiente de paz y tranquilidad en el estadio lo permitían. FASSI Sin embargo, la llegada de Jesús Martínez y Andrés Fassi al 
Pachuca significó dejar atrás muchas cosas de ese Pachuca original, entre ellas la manera de animación, de tal manera que el 

señor FASSI, argentino, tuvo la brillante idea de importar Las Barras de su tierra de origen, aunque ahora diga que no es 
cierto, buscando que con estos coros darle al estadio un rostro Che que maldita sea la hora. Al principio llamó la atención 

porque son novedosos los cantos y porque el tambor y ver a los muchachos brincoteando es bonito, pero cuando aparecieron 

hechos raros y cuando el resto del estadio se quedaba y se queda mudo, todo mundo entendió que las barras de Fassi habían 
sido un mal negocio porque el aficionado al Pachuca había salido perdiendo. Entre ellos "El Frutas", que una tarde -como 

Chirichini-, se fue en silencio, sin hacer ruido, para mantener su afición por su Pachuca donde los gritos de las barras no 
opaquen su ¡ADELANTE TUZOS!, que el gran aficionado del universo valora en todo lo que vale. Ojalá y que este club, tan 

dado a hacerle fiestas a tanta gente, un día tenga la honradez de hacerle un reconocimiento a quien supo hacer de su afición 
al Pachuca un ejemplo de caballerosidad, buen aficionado, decencia, pero sobre todo modelo de seguidor leal de lo que miles 

entienden por EL PACHUCA. Si no se lo hacen, no se preocupen, entenderemos que eso no es negocio y ustedes son sobre 

todo unos genios para hacer dinero y "El Frutas" no les va a dejar dinero. Lo entenderemos. Total, ni pachuqueños son. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

¿Nació secuestrado el INE?: Once son los consejeros del recientemente integrado Instituto Nacional Electoral; cinco 

llegaron a esa responsabilidad como propuesta del Partido Revolucionario Institucional (PRI), tres son del Partido Acción 
Nacional (PAN) y los tres restantes llevan el aval del izquierdista Partido de la Revolución Democrática, el PRD. Una primera 

impresión respecto a la composición del órgano de dirigencia del INE, es que los partidos mayoritarios lograron hacer una 

mala copia del IFE, e imponer sus intereses para fortalecer la ―partidocracia‖ y con ello sepultar el proceso de ciudadanización 
del árbitro electoral. En el 88, ―la caída del sistema‖ en México, diseñada en la calle de Bucareli, donde despachaba el 

entonces secretario de Gobernación, Manuel Bartlett, aceleró el proceso de ―desincorporación‖ electoral, para evitar que 
fueron los gobiernos los entes responsables de organizar y calificar los procesos electorales en México. Fue así como surgió el 

Instituto Federal Electoral, una institución que pese a ser ―mandada al diablo‖ por Andrés Manuel López Obrador, poco a poco 

fue ganando credibilidad entre la ciudadanía. Como los dirigentes de los partidos, especialmente los opositores al gobierno, 
nunca han estado satisfechos con sus cuotas de poder, lograron la complacencia del Legislativo y aterrizaron un proyecto, 

que al parecer, vulnera la soberanía de los estados. En las vocalías estatales del extinto IFE y en organismos como el Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo, prevalece la incertidumbre ante la indefinición respecto a lo que será la conformación de los 

institutos estatales. Y es que las vocalías, conocidas también como juntas locales, del desaparecido Instituto Electoral, tenían 
a su cargo la organización de los comicios federales en cada entidad, su labor se repetía cada tres y seis años, según fuera el 

tipo de proceso. En tanto, el IEE de injerencia estrictamente estatal, surgió con la responsabilidad de organizar las elecciones 

de alcaldes, gobernadores y diputados locales, para lo cual, el gobierno destinaba un presupuesto casi siempre suficiente y 
muchas veces generoso. Pero hoy, el nerviosismo logró apoderarse de los consejeros, tanto de las vocalías, como del 

Instituto Estatal Electoral, pues dudan si permanecerán o no en el cargo que hasta hoy detentan. La incertidumbre crece, 
sobre todo, porque algunos consejeros no son bien vistos por los dirigentes de los partidos y si la inercia nacional prevalece, 

en consecuencia los nuevos árbitros electorales locales podrían ser designados a ―imagen y semejanza‖ de los intereses del 

PRI-PAN y PRD y lejos, muy lejos de las aspiraciones de los ciudadanos, que somos simples mortales. 

 

(Edmundo Pineda, página 07) 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/editorial/16779-?nacio-secuestrado-el-ine?
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Crónica-Vocales extraviadas… 

Límites: Casi de la nada resurgió la polémica por la delimitación de los territorios entre Pachuca y San Agustín Tlaxiaca. 
Regidores y alcaldes de estos municipios vecinos recordaron que a través de los años nadie se preocupó por establecer límites 

claros entre ambos territorios, claro hasta que en el catálogo de las oportunidades de inversión para el desarrollo habitacional 
y de servicio ―descubrieron‖ la zona donde se ubica la Ex Hacienda de La Concepción. Hace más de una década el gobierno 

del estado donó terrenos para la edificación de escuelas para la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), para la 

Universidad del Fútbol y otras instituciones educativas privadas; sin embargo, la falta de servicios en la zona presentaba un 
escenario poco atractivo para la inversión a corto plazo. A la vuelta de casi 20 años llegaron los servicios al lugar, poco a poco 

otras empresas se ubicaron ahí, la Universidad del Fútbol y la UAEH crecieron, comenzó la construcción de un desarrollo 
habitacional de alto, altísimo nivel el cual ahora requiere otros servicios como privacidad, desarrollos deportivos y comerciales 

high class. Si revisan la prensa sólo el alcalde pachuqueño, Eleazar García, declaró al respecto pues es obvio que es a este 

ayuntamiento al que más le preocupa tener potestad sobre la zona ya que la plusvalía equivale a mayores recursos vía 
impuestos, un tema que hoy no puede despreciarse así como así. Eleazar García dirá que no, que fue un regidor de San 

Agustín el que habló primero al respecto, pero sabemos que el tema surge convenientemente, cuando hay varios proyectos 
de desarrollo habitacional para el territorio en cuestión, sobre el escritorio de García Sánchez sólo en espera de aprobación. 

Arturo Hernández Máximo, alcalde de San Agustín Tlaxiaca, también declara al respecto pero simplemente sigue un script, no 
cederemos territorio a Pachuca, repite, pero al final será el Congreso la instancia donde se decida la plástica controversia. El 

resultado, todos lo conocemos. Los intereses políticos y económicos prevalecerán. Lo difícil es que todo parezca legítimo. 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
SNTE-gobierno: regresa la buena relación: Tomó una buena cantidad de tiempo y seguramente muchas reuniones, pero la 

relación de la Sección XV del SNTE con el gobierno del estado otra vez es buena desde el lado que se le quiera ver. Tiempo 
porque desde hace por lo menos dos sexenios la fuerza de los que eran dirigentes seccionales del SNTE en Hidalgo fueron 

construyendo una fortaleza alrededor de sus acciones internas para lograr aislar de la vista de sus agremiados lo que ocurría 

al interior del sindicato magisterial en la entidad. Prestaciones, reparto de plazas, apoderamiento de bienes sindicales para 
uso personal y una enorme capacidad de negociación con las autoridades estatales fueron acciones que fortalecieron a los 

anteriores dirigentes, pero al mismo tiempo los fueron aislando de la realidad. Hoy, sin el poder que les confería la profesora 
Elba Esther Gordillo, los anteriores jefes de la Sección XV se dieron cuenta de que estaban aislados y que nadie respondería 

por ellos. En contraparte, la actual dirigencia sindical de Hidalgo se dio cuenta de que la representatividad se había perdido y 
que era necesario estrechar lazos no sólo con el gobierno estatal y con la dirigencia nacional, sino que a la par de importante 

era hacerlo con los profesores del gremio. El hecho de que el titular de la SEP, Emilio Chuayfett, hubiera estado dos días en 

Hidalgo para participar en actos públicos con el gobernador Francisco Olvera y el dirigente gremial Francisco Sinhué Ramírez, 
es señal más que clara de que la relación entre las partes es buena, y que debe servir para beneficiar a todos: profesores y 

alumnos. Ojalá esto se mantenga así muchos años. 

 (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que a pesar de los constantes cursos de capacitación sobre transparencia en los municipios, llamadas de atención y 

exhortos a los alcaldes para que comprueben sus gastos de los ejercicios que ya concluyeron, de plano hay quien no quiere 
cooperar o se hace que la virgen le habla, pues el único alcalde que no entregó el informe de su cuenta pública de 2013 es el 

de Huichapan, Fernando Jiménez, quien será investigado por la auditoría estatal para verificar que la actual 
administración no haya incurrido en omisiones o desvío de recursos. 

: Que a propósito del grupo recién conformado de parlamentarios para el Hábitat, quienes ya tuvieron su primera tarea son 
los diputados locales Javier Amador y Celestino Ábrego, presidente y vicepresidente de dicha agrupación, 

respectivamente, quienes acudieron al Foro Mundial Urbano en Medellín, Colombia para participar en temas respecto a 
ciudades mejor desarrolladas y que sean sustentables. Quien también se les pegó fue el presidente de la junta de gobierno 

del Congreso local, Ernesto Gil, quien desde hace varios años ha estado involucrado con este grupo, pero a nivel nacional. 
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: Que quienes ya están trabajando para recibir en Hidalgo a su fórmula favorita son los panistas que apoyan a Ernesto 
Cordero en la campaña para renovar la dirigencia del PAN nacional, pues aunque prácticamente es la mitad de toda la 

militancia panista, dicen que no están tan organizados como los maderistas, quienes mostraron un buen trabajo de acarreo la 
semana pasada. Se espera que Ernesto Cordero y Juan Manuel Oliva lleguen a Hidalgo el fin de semana. 

: Que en el municipio de Tulancingo han encontrado que varios dueños de bares operan con permisos falsos o clonados, 
por lo que dicen que habrá una revisión de todos los concesionarios de este giro para ver quiénes son los que han trabajado 

en la clandestinidad, pues según las autoridades suponen que son los que a menudo dejan entrar a menores de edad o son 
utilizados para resguardar otro tipo de delitos. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 

―Hidalgo se posiciona como una entidad distinguida en vigilancia epidemiológica, somos el segundo lugar a nivel nacional en 
vigilancia epidemiológica por dos años consecutivos, gracias a eso hemos detectado diversos brotes‖ 

Pedro Luis Noble Monterrubio 
Secretario de Salud en el Estado, sobre la estrategia para prevenir enfermedades. 

 

 ―Se promoverá en los trabajadores, el desarrollo, formación y adquisición de habilidades que vayan encaminadas a prestar 
un servicio con calidad y calidez llevándolos a la alineación del estándar de competencia‖ 

Aunard de la Rocha Waite 
Secretario de Finanzas del Estado, sobre la capacitación de funcionarios de gobierno. 

 
 ―Nosotros en su gran mayoría cumplimos una tarea política y los encargados de las tareas administrativas son compañeros 

que no están en el SNTE, no infiere en nosotros en ese tema ni tenemos injerencia en él‖ 

Heriberto Martínez Santiago 
Líder del Partido Nueva Alianza, sobre los maestros comisionados en el SNTE. 

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
que la base del magisterio hidalguense espera conocer el resultado de la auditoría practicada por el Comité Ejecutivo 

Nacional del SNTE a la gestión de Mirna García López, cuando esta fungió como secretaria general de la Sección XV 
de ese organismo sindical. Con el nombramiento de Mirna Saldivar Paz, en su calidad de delegada del SNTE en el estado, es 

posible que se conozca sobre la revisión que se llevó a cabo sobre el dinero durante el periodo sindical de García López, del 

que seguramente habrá muchos faltantes y difícilmente cuadrarán los números. 

que hablando de otra mujer, se trata de la regidora pachuqueña Adriana Flores, ha sorprendido a la clase política priísta de 

la entidad, pues en días recientes realizó una gira de trabajo por Nueva York, donde se reunió con integrantes de una 
asociación de paisanos en aquella ciudad. La pregunta que de inmediato surgió fue de dónde sacó los recursos económicos 

para costearse su viaje a esa urbe de Estados Unidos, con un cargo que, según los tricolores, no ostenta. 

que la ciudadanía de Pachuca ha visto con buenos ojos el hecho de cerrar la circulación vehicular sobre el Río de 

las Avenidas los domingos por la mañana, en el tramo entre bulevar Rojo Gómez y Colosio, a fin de permitir 
esparcimiento a los ciclistas. Ojalá que el alcalde Eleazar García mantenga el espacio en bien de los deportistas de la 

capital. 

que Hidalgo trabaja duro para conseguir una inversión que además de traer empleos daría un gran impulso a los proyectos 

de la entidad, al invertir más de 800 millones de dólares, se trata de la planta armadora de BMW. En la pelea se 
encuentra San Luis Potosí, además de Ciudad Sahagún, Tula y Atotonilco de Tula, aunque se dice que tras una visita 

reciente a aquel estado, Hidalgo lleva la delantera. 
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La planta se tiene proyectada que comience a operar en 2016. 

que hoy en Molango realizará una gira el legislador federal Víctor Velasco, junto con el alcalde Gabriel Neri Hernández, 
quien pondrá en marcha varias obras, entre las que destacan la pavimentación de una calle y las planchas de concreto en el 

área de venta de comida en el mercado municipal.  

que los panistas seguidores de Ernesto Cordero en la entidad, ya se preparan para recibirlo el proximo domingo, quien 

acude en busca del voto entre la militancia azul, para ganar la elección interna el proximo 18 de mayo, de donde surgirá la 
próxima dirigencia de Acción Nacional. Por lo pronto, dicen los corderistas de Hidalgo, el exsecretario de Hacienda está 

13 puntos arriba del dirigente con licencia Gustavo Madero. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Todo mundo alarmado por los muertos de la guerra vs el narco, pero son más letales los 
borrachazos. 

 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

 

Suena en Radio Pasillo que será hasta finales de abril, después de la Semana Santa, cuando el magistrado 
Valentín Echavarría rinda su último informe de labores al frente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de 
Hidalgo (TSJEH), que a más tardar el día 30 deberá tener nuevo presidente. Hasta el momento no se ha escuchado 

nada sobre algún plan B rumbo al relevo de titular en el Poder Judicial, a donde todo parece indicar que llegará el ex 

contralor Juan Manuel Menes. 

Por cierto, los diputados Juan Carlos Robles, Guillermo Galland y Celestino Ábrego, los dos primeros panistas y el tercero 
perredista, se tardaron en presentar una iniciativa de reformas a la Constitución Política local y la Ley Orgánica del Poder 

Judicial, encaminadas a que sea el Congreso, y no el Poder Ejecutivo, quien elija a los magistrados de los tribunales Superior 

de Justicia, Fiscal Administrativo y Electoral de Hidalgo. Como parte del proceso legislativo, la propuesta deberá ser primero 
dictaminada en comisiones y el dictamen sometido a consideración del pleno. Es decir que, aun si lograran consenso para 

realizar estas modificaciones que ya han sido aprobadas en otras entidades del país, difícilmente el decreto estaría listo antes 
del relevo en el TSJEH. 

En esta iniciativa llamó la atención que el diputado Celestino Ábrego –coordinador de la bancada del PRD- se haya aliado con 
la fracción del PAN y no con sus correligionarios Luciano Cornejo e Imelda Cuéllar, con lo cual se comprueba que la 

representación del partido del sol azteca en el Congreso local está fracturada y cada legislador actúa por cuenta propia… o 
más bien conforme a lo que conviene a su ―tribu‖. 

Personas que acuden a misa a la iglesia ubicada en la colonia ISSSTE, atrás del estacionamiento de la clínica, denunciaron 
que el sector se ha convertido en un ―foco rojo‖ en materia de robo de autopartes. Principalmente los días sábados y 

domingos, mientras los fieles escuchan el sermón sus vehículos son desvalijados por los rufianes, o bien les son robadas las 
pertenencias que dejan en el interior de las unidades, tras el clásico ―cristalazo‖. 

 
(Redacción, página web)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 

ABIERTA GUERRA SOSA-ELEAZAR  
A través de sus personeros, que lo miso puede ser el líder de los trabajadores al servicio del municipio, su regidora vestida de 

blanquiazul, que el medio informativo que dirige con singular sapiencia, el dirigente del Grupo Universidad, Gerardo Sosa 
Castelán, ha decidido que un primer objetivo a tumbar antes que crezca más, es el alcalde de Pachuca, Eleazar García 

Sánchez, a quien no deja ni dormir. La estrategia es hacerlo ver como un edil incapaz, enemigo de la clase trabajadora y todo 

lo que a usted se le ocurra. Es abierto el interés el mandamás universitario por generar una imagen infame el edil 
pachuqueño, y podría logarlo si no hay una respuesta también directa y clara. Ya se ve que Eleazar le pesa a muchos 

suspirantes. 
 

¿IXMIQUILPAN COMO MICHOACÁN? 

Se azotó y en serio el diputado Marte-marciano, porque una cosa es una cosa, y otra cosa es otra cosa. Con todo y que el tal 
Charrez, emperador del Mezquital ha hecho todo lo posible por colocar al municipio en una situación lamentable, en nada se 

parece a lo sucedido en la tierra del ex presidente Calderón. El asunto sin embargo es llegar y prender fuego con 
declaraciones absurdas. Eso hacen, y con frecuencia, lo que no tienen ni arraigo ni presencia en una entidad como la nuestra. 

Y si no recuerden a Xóchitl, quien se desbocaba en cualquier mitin con una sarta de acusaciones sin sustento, pero que le 
funcionaban para prender al respetable. Deveras que la irresponsabilidad y cinismo está a la orden del día. 

 

COLOR DE HORMIGA LO QUE PASA EN LA SECCIÓN XV  
Más, pero mucho más se van a complicar las cosas en la sección XV del SNTE en Hidalgo, y no hay que descartar la 

posibilidad de que alguno de su ex dirigente vaya a parar a la cárcel, porque el número de anomalías que la auditoría que se 
practica, dejará tras las rejas a uno que otro conocido. Por principio de cuentas la actual diputada local del PANAL, está a un 

tris de que le inicien el juicio de procedencia para quitarle el fuero constitucional, porque además de robarse documentación y 

todo lo que pudo para intentar salvar el pellejo de ella y sus compinches, no logró ocultar un cúmulo de cosas raras en que se 
ve involucrada. El asunto puede ir mucho más arriba, así es que estaremos atentos. 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Afianzar los vinculos con los organismos e instituciones que brindan atención a los migrantes hidalguenses será una de las 
tareas que el gobernador Francisco Olvera realizará en esta semana como parte de una gira por la ciudad de Nueva York, 

donde además tendrá oportunidad de convivir con los estudiantes mexicanos radicados en una de las universidades más 
prestigiosas de Estados Unidos a la cual fue invitado para dar una conferencia y presentar varios de los proyectos que se 

desarrollan en la entidad. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-: Leonardo Pérez. Por su afinidad al ramo, Pérez Calva destaca por su constante esfuerzo para abogar por el sector 

de balnearios, de ahí que insiste desde su curul como integrante en la LXII Legislatura para que los involucrados en esta 
actividad económica gocen de más y mejores opciones para aumentar sus ganancias y con ello abonar a un mejor economía 

en los municipios, sobre todo en temporada de asueto. 
 

Abajo-: Guillerno Hernández. Prevalecen en Mineral del Chico zonas donde los sonados beneficios que el alcalde 

Hernández Morales pregonó son aún imperceptibles, por ello las molestias de quienes menos tienen hacen eco dentro y fuera 
de la demarcación. Falta todavía camino por recorrer en esa administración, ojalá que logre revertir dicho escenario para así 

avanzar en el camino del progreso que tanta falta hace en la zona. 
 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

MUDANZA 
Empleados del hoy conformado Instituto Nacional Electoral (INE) delegación Hidalgo están ya más que listos 

para “mudar de piel”, no sólo en cuestiones de imagen y nombre, pues cuentan los días para cambiarse de 
oficinas, ahora ubicadas sobre el bulevar Colosio atrás del Poder Judicial del Estado. 

Pero lo que es también un hecho es que todo el personal que labora en el organismo no recibirá bonos 

especiales o aumentos salariales con la llegada del INE. 
 

MORDELONES 
Informaron los grillitos que persisten lamentables prácticas por parte de la Policía de Tránsito Municipal, ya que es 

muy usual que elementos de esta corporación presionen a taxistas, principalmente en la Central de Autobuses, 

para recibir sus “mochadas” en caso de abordar pasaje en zonas prohibidas, lo peor de todo es que los 
elementos policiales esperan el justo momento para perseguir a choferes para solicitarles la famosa ―mordida‖. 

 
UNA BROMA 

Según los grillitos la titular de prensa de la Delegación del IMSS en Hidalgo, Martha Lorena Lambros Sánchez, 
quiere imponer una nueva “estrategia periodística”, pues resulta que las tan peleadas entrevistas 

“banqueteras” que suelen realizar los reporteros de la fuente a la delegada federal deben ahora solicitarse con 

previa autorización por parte de esta área e incluso presentar antes las preguntas que se le harán a la funcionaria 
federal; ¿!qué qué¡? 

 
FRENO 

Importante que autoridades municipales de Pachuca pongan un alto a los denominados “franeleros” que realizan 

esta actividad cada 15 días en inmediaciones del Estadio Hidalgo, ya que con una cuota de 50 pesos dejan 
estacionar a los aficionados sobre las aceras, espacios públicos, negocios y hasta en sitios que pertenecen a 

dependencias federales, como la sede de la Secretaría de Gobernación (Segob). Pero sobre todo porque no 
existe seguridad para los automovilistas, ya que dichos personajes no ofrecen ninguna garantía de que sus 

unidades estarán a salvo de la delincuencia. 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

Milenio-Ofrece González Morfín al IEN aprobar leyes electorales: El presidente de la Cámara de Diputados, José 
González Morfín, garantizó al Instituto Nacional Electoral (INE) la aprobación de las leyes secundarias en materia política 

electoral para darle certeza y legalidad al voto de los mexicanos en los comicios de 2015 y subsecuentes. Sostuvo que habrá 
leyes reglamentarias, porque ése es el compromiso asumido por los legisladores. En entrevista con MILENIO, el consejero 

presidente del INE, Lorenzo Córdova, subrayó el pasado viernes la conveniencia de contar muy pronto con leyes secundarias 

―bien hechas‖ para organizar los procesos electorales en puerta. González Morfín reconoció igualmente esa necesidad y dijo: 
―Tengo mucha confianza en que así como la Cámara de Diputados cumplió su responsabilidad de integrar el nuevo organismo 

electoral, junto con el Senado habrá de concluirse la tarea para darle a este país la nueva legislación electoral que necesita 
para los comicios de 2015‖. Llamó por ello a que el Poder Legislativo y el INE transiten por el camino correcto, basado en la 

comunicación y el respeto mutuos, para ofrecerle a los mexicanos certeza y legalidad al momento de depositar su voto en las 

urnas. El diputado federal del PAN remarcó que la tarea del INE no es coyuntural, pues sus trabajos serán un pilar para que, 
con las reformas que en el Legislativo se construyan durante las próximas semanas, se defina el marco legal que habrá de 

aplicarse en los comicios en los próximos años. González Morfín celebró el inicio de los trabajos del INE y confió en que el 
consejero presidente, Lorenzo Córdova, así como los otros diez integrantes del consejo general pongan todo su esfuerzo, 

profesionalismo y conocimientos al servicio de los ciudadanos. ―Hoy los mexicanos podemos sentirnos satisfechos de haber 
logrado la transición legal y ordenada del Instituto Federal Electoral al nuevo INE. Este órgano será una base sobre la cual se 

garantice el principio básico de los comicios, el voto libre y secreto de los mexicanos para elegir a sus representantes‖, 

señaló. El legislador michoacano subrayó que la Cámara de Diputados cumplió en tiempo y forma el compromiso de integrar 
el nuevo organismo electoral, que, al quedar instalado el pasado viernes, abre una nueva etapa en la historia de la 

democracia de nuestro país. Recordó que las fuerzas políticas representadas en el pleno cameral alcanzaron un acuerdo que 
sumó más de dos terceras partes de los votos requeridos por la ley para la elección de los 11 nuevos consejeros, lo que 

representa la voluntad de todos para trabajar a favor de la democracia. (Fernando Damían, México, página 20) 
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Criterio-Garantiza colaboración del INE y órganos locales:  El presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), 

Lorenzo Córdova Vianello, garantizó a los institutos y órganos electorales estatales, total colaboración, no intromisión, en las 

contiendas locales, y que sólo se actuará en los casos de excepción que establezcan las leyes secundarias de la reforma 
política-electoral. En entrevista con Notimex, confió en que la normatividad secundaria -que deberá ser aprobada antes del 30 

de abril-, establezca claramente tres parámetros: ¿Cuáles son las causales para que el INE pueda atraer elecciones? ¿Cuáles 
son los procedimientos para que esto ocurra? y ¿Cuáles son los tiempos?. Esto, aclaró, ―en el entendido de que la normalidad 

constitucional es que lo órganos públicos locales serán los responsables de organizar las elecciones en cada uno de los 

estados y que sólo si estamos en situaciones excepcionales previstas en la ley, operará la atracción por parte del INE‖.  De tal 
suerte que ―sin saber cuáles son las causales, cómo se tiene que procesar la atracción y sin saber cuándo se puede hacer (la 

atracción de unos comicios), estamos en un escenario muy complejo‖, añadió en sus nuevas oficinas del Instituto. Cabe 
recordar que la Asociación de Presidentas y Presidentes de Institutos y Consejos Electorales de las entidades Federativas 

(Appiceef), propusieron a los legisladores que el INE atraiga una elección local, sólo cuando haya inseguridad generalizada en 
el estado que impida cumplir las funciones de la autoridad electoral local. Además, por el incumplimiento -debidamente 

acreditado por el INE-, de los principios rectores de la función electoral por parte de la autoridad electoral local y por la 

desaparición de poderes en la entidad. Las propuestas fueron entregadas al Senado de la República y a la Cámara de 
Diputados para ser consideradas en legislación secundaria de la reforma político-electoral aprobada el pasado 10 de febrero.  

Al garantizar imparcialidad del nuevo árbitro electoral en los próximos comicios, Córdova hizo hincapié en que el INE ―no nace 
de la nada, nace sobre la estructura operativa y con el personal y procedimientos del Instituto Federal Electoral (IFE)‖. El 

cambio de IFE a INE no es un cambio cosmético, sus nuevas atribuciones le dan un carácter nacional ―porque ahora podrá 

intervenir y hacerse cargo directamente y no sólo mediante convenio, sino por mandato expreso de la Constitución, de 
algunos procesos locales‖, dijo. (Guadalupe Vallejo Mora, Notimex, página 19) 

El Universal- Sin permear, acceso a la transparencia: A casi 11 años de promulgada la Ley Federal de 
Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental, los mexicanos siguen ignorando cómo ejercer su 

derecho a la información. Sólo seis de cada 100 han preguntado algo al gobierno, según revela la Encuesta sobre el 
Derecho de Acceso a la Información Pública Gubernamental 2013 (EDAI) elaborada por el IFAI y el Inegi.  Aunque la 
mayoría tiene interés en conocer qué hace el gobierno, pocos tienen idea de cómo hacerlo. De acuerdo con el estudio 

representativo para 37 millones de personas de 15 y más años, a 84% de la población sí le importa informarse sobre lo que 
hacen sus autoridades. Sin embargo, 69% no conoce los medios por los cuales puede solicitar información gubernamental y 

80% ignora cuál es el procedimiento a seguir.  Las estrategias de comunicación de los órganos de transparencia tampoco han 

tenido el impacto deseado en la población. De cada 100 personas, 60 conocen o han oído hablar del IFAI, pero sólo 25 saben 
de la existencia de los institutos estatales de transparencia.  Aproximadamente 13.4 millones de personas ignoran que existen 

órganos de transparencia tanto a nivel federal como estatal.  Derivado de este desconocimiento, sólo una pequeña fracción 
de la población ejerce su derecho a la información. Según la encuesta, apenas seis de cada 100 mexicanos.  Quienes no lo 

han hecho señalan como motivo principal que no lo han necesitado, pero también existen otras razones como el 

desconocimiento sobre qué, cómo y a quién preguntar.  Si los ciudadanos no saben cómo solicitar información al gobierno, 
menos tienen idea de qué hacer en caso de que las dependencias públicas se nieguen a responder sus peticiones.  Sólo 3% 

de los ciudadanos que preguntaron algo al gobierno y no recibieron una respuesta satisfactoria presentaron un recurso de 
revisión ante el órgano de transparencia correspondiente.  El resto, en el mejor de los casos, intentó realizar otra solicitud. Ya 

sea por ignorancia o desidia, la mitad optó por ya no presionar al gobierno a entregar la información.  
Temas de interés 

Si los ciudadanos supieran solicitar información al gobierno, la SEP, el IMSS, el ISSSTE y la Secretaría de Salud tendrían que 

ponerse a trabajar más de lo que hoy lo hacen, ya que la educación y la salud son los temas que atraen el mayor interés de 
la ciudadanía.  A la gente le encantaría conocer las condiciones de las escuelas y los hospitales en el país, los lugares y fechas 

de las campañas de salud y la oferta de becas educativas.  La inseguridad es otro asunto sensible para los mexicanos. A 86 
de cada 100 les importa mucho saber qué tipo de apoyos existen en caso de ser víctimas de la delincuencia. Un 84% desea 

conocer qué ayuda ofrecen las autoridades en caso de desastre natural.  La población también está preocupada por la calidad 

y eficiencia de los servicios públicos. A 81% le interesa el problema de la basura; a 79%, los baches, la mejora de calles, 
señalamientos viales, los bomberos y las ambulancias; a 78%, el desempeño de la policía, el alumbrado público y las áreas 

verdes; a 77%, el transporte público, y a 75%, el servicio de agua potable.  Ocho de cada 10 ciudadanos también están 
interesados en el medio ambiente y el uso de los recursos naturales, y a tres de cada cuatro les gustaría tener información 

sobre cómo gasta el gobierno los recursos que salen de sus impuestos o quiénes son los beneficiarios de los programas 
sociales.  En contraste, los temas que no despiertan tanto interés en la población son la producción industrial y agropecuaria 

y la actuación de diputados, senadores y de los partidos políticos.  La EDAI permite medir el grado de conocimiento e 

implementación del derecho de acceso a la información pública por parte de los ciudadanos. Se aplicó a dos mil 805 personas 
de más de 15 años en 32 áreas urbanas de más de 100 mil habitantes, una por cada estado.  (Saúl Hernández y Lilia 
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Saúl, primera plana) 

La Jornada- Inútil y onerosa, la Comisión de Salarios Mínimos: La Comisión Nacional de los Salarios Mínimos 

(Conasami) destina más de 28 millones de pesos de su presupuesto federal anual a pagar la elaboración de estudios 
económicos para determinar el incremento en el salario mínimo, aun cuando cada año se define en esta instancia que el 

porcentaje del aumento sea igual a la inflación estimada; incluso, en los dos sexenios pasados el ajuste para los salarios 
obreros ha sido de 2 pesos en promedio.v Esta instancia, que ha sido calificada de inoperante y obsoleta por gremios como la 

Unión Nacional de Trabajadores (UNT), el Frente Sindical Mexicano y la Nueva Central de Trabajadores, y como elefante 

blanco que debería transformarse o desaparecer, tiene un presupuesto anual superior a 41 millones de pesos; canaliza 11 de 
ellos a servicios ―de apoyo administrativo y paga a su presidente, Basilio González, una cantidad similar al sueldo de 115 

personas que ganan el mínimo. Copias del presupuesto programático de la Conasami para 2014 indican que Basilio González 
tiene un sueldo de 2 millones 81 mil 600 pesos anuales, más 39 mil 600 de un bono de protección al salario, 75 mil 800 pesos 

de pago de seguros, 275 mil 211 pesos por concepto de fondos y seguros de ahorro para el retiro, y 270 mil pesos por 
condiciones de trabajo, contratos colectivos y otras remuneraciones, que dan un total 2 millones 798 mil 600 pesos. En tanto, 

en esta dependencia un coordinador general gana un millón 856 mil 125 pesos anuales; un director de unidad, 809 mil; 

director de área, 801 mil 600 pesos. En contrapartida, los analistas, profesionales especializados y dictaminadores ganan 191 
mil 900 pesos anuales, menos de lo que gana el presidente de la Conasami en un mes, según los documentos referidos. La 

comisión no tiene ingresos, únicamente utiliza presupuesto federal. Gasta un millón 877 mil pesos en actividades de apoyo a 
la función pública y buen gobierno, otros 28 millones 282 mil pesos en la elaboración de estudios económicos para determinar 

el incremento en el salario mínimo, de los cuales 20 millones son el pago de servicios profesionales de estos análisis, y 7 

millones 600 mil por gasto de operación de los mismos informes. Anualmente, cuando se instala la sesión de la comisión para 
la revisión de los salarios mínimos, los representantes gubernamentales, obreros y de los patrones revisan los informes 

económicos que se presentan. No obstante, en los pasados 13 años, más allá de dichos análisis, el incremento a los mínimos 
se fija de acuerdo con la inflación prevista para el año siguiente. Basilio González, presidente de la Comisión Nacional de los 

Salarios MínimosFoto Guillermo Sologuren.  En todos los sexenios panistas, el promedio de incremento salarial ha sido de 2 
pesos diarios, es decir, 730 pesos de aumento en un año. Respecto de las funciones de esta comisión, uno de los dirigentes 

de la Nueva Central Sindical, Benito Bahena, lo mismo que los líderes de la presidencia colegiada de la UNT, Agustín 

Rodríguez y Francisco Hernández Juárez, plantearon que no se justifica la existencia de esta instancia, pidieron su 
desaparición y se manifestaron por la creación de un instituto del salario, que cambie la tarea de la Conasami como fijadora 

de los techos de revisión salarial por la de fomento al mejoramiento del poder de compra de los trabajadores. Incluso, en el 
proyecto de reforma laboral que presentó el PRD en el sexenio pasado se señalaba de manera específica la desaparición de 

esta comisión. El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida, ha señalado que se 

presentará un esquema para desvincular al salario mínimo del pago de multas, derechos, créditos de vivienda y más de 600 
conceptos financieros, administrativos y burocráticos, que modificaría las tareas de la comisión que preside Basilio González 

desde 1991, y que se ha relegido cinco veces y estará en el cargo hasta 2015. También sobre este punto, el secretario del 
trabajo de la Confederación de Trabajadores de México, José Luis Carazo, uno de los representantes obreros ante esta 

comisión, indicó que en el segundo semestre de este año se presentará un proyecto para desvincular el salario mínimo del 

pago de multas, derechos y contribuciones y que éste deje de ser unidad de medida. El representante obrero indicó que ya se 
elabora este proyecto que presentará la Secretaría del Trabajo y que permitirá que cuando se revise el aumento a los 

mínimos se analice el ajuste a los salarios obreros, y no a una cadena de contribuciones que no tienen que ver con las 
remuneraciones. (Patricia Muñoz Ríos, primera plana) 

Excélsior- Industria del maíz sufre por extorsión; acechan a transportistas: La industria del maíz es presa de la 

violencia y la extorsión: Tan sólo el año pasado, la delincuencia organizada robó 4 mil 299 toneladas del grano mientras era 
transportado sobre vías ferroviarias, de acuerdo con datos de Ferromex. Este maíz es rematado en el mercado negro. Un 

directivo de la empresa Minsa –quien pidió el anonimato– reveló que desde hace al menos tres años esta firma paga entre 20 
y 40% más por tonelada a las líneas transportistas debido a las cuotas que los criminales imponen en las carreteras. Diez 

líneas transportistas denunciaron en marzo las extorsiones de las que son víctimas; otras prefieren rechazar rutas para no ser 

atacadas. 
Asfixian industria del maíz 

De acuerdo con un directivo de Minsa, la inseguridad mantiene asolados a transportistas, productores y empresarios. 
Detrás de cada tortilla que llega hasta su mesa se puede contar una historia de violencia, robo y extorsión. También es 

probable que mientras usted la enrolla calientita entre sus manos ni siquiera suponga que ese maíz a punto de masticar es 
parte de las 4 mil 299 toneladas que la delincuencia organizada robó durante 2013, mientras era transportado sobre vías 

ferroviarias, de acuerdo con datos de Ferromex. El maíz que fue movido de un punto a otro, a través de las arterias del país y 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/04/07/952744
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llegó hasta su boca, pudo llevar incluida su cuota de extorsión o pudo haber sido robado. Y las víctimas directas fueron 

aquellos que se han atrevido a desafiar los obstáculos de la inseguridad, con el fin de que todos los hogares mexicanos 

disfruten de este alimento prácticamente indispensable en su dieta diaria. Entre quienes desafiaron dichos obstáculos se 
pueden contar líneas transportistas, ferrocarriles, conductores y Minsa, una de las empresas de maíz líderes en México. Desde 

hace tres años, Minsa paga entre 20 y 40 por ciento más por tonelada para mover su producto, debido al cobro de cuota del 
crimen organizado hacia las líneas transportistas, dijo un directivo de la empresa (quien pidió el anonimato) a Excélsior. En 

promedio, Minsa trata con 40 líneas transportistas, todas han sido extorsionadas, por eso en los precios que ofrecen a los 

clientes por fletes ya incluyen la extorsión impuesta por los delincuentes. Todavía en 2011 el costo por trasladar una tonelada 
de Jalisco hacia el centro del país estaba en 250 pesos, pero ahora es imposible negociar por menos de 300 pesos. El año 

pasado, en promedio, hubo una averiguación previa diaria por el delito de extorsión, de acuerdo con  la Procuraduría General 
de la República. Al menos diez líneas transportistas de Guerrero y Nuevo León, durante marzo, se armaron de valor y dejaron 

de lado el miedo y las amenazas del crimen organizado para denunciar públicamente las extorsiones que las asuelan y exigir 
a las autoridades mayor seguridad. Entre las empresas están: Transportistas de Acahuizotla, Rincón de la Vía, Cajeles, 

Cajelitos, Buenavista de la Salud, Ocotito, Mohoneras, Carrizal de la Vía, Dos Caminos, La Haciendita y Alianza Mexicana de 

Organizaciones de Transportistas. En contraparte, otros transportistas menos temerarios prefieren rechazar ofertas de trabajo 
por el peligro que los acecha en los caminos, así escuchen las mejores comisiones de sus clientes. La intimidación por parte 

del crimen organizado ha provocado un embudo en las carreteras mexicanas, pues hay una franja roja que limita con la zona 
del Bajío, donde ningún transportista, ya sea del norte o del centro del país, está dispuesto a cruzar. Cada vez que a Minsa se 

le presenta algún desabasto e intenta que alguna compañía de fletes traslade su maíz de cualquiera de las dos plantas que 

tiene en Sinaloa o Coahuila hacia el centro del país, simplemente son labor y tiempo perdidos, pues nadie acepta la carga 
porque no están dispuestos a exponer la integridad de sus conductores, el robo del camión o el asalto de la mercancía. ―Hay 

veces que en verdad necesitamos las unidades y nos atrevemos a llamar, pero ya sabemos que si el traslado es de Sinaloa al 
centro se van a negar, así les ofrezcamos más dinero por el embarque, porque ahorita el problema del crimen organizado sí 

está muy fuerte‖, aseguró el empleado de Minsa. Apenas en diciembre pasado, Minsa recibió una llamada de la empresa 
encargada de enviarle varios fletes de maíz para pedir una prórroga sobre el tiempo de entrega, ya que necesitaba más días 

para conseguir otro contacto con el crimen organizado, porque el que los ―vacunaba‖ contra la delincuencia acababa de ser 

asesinado. 
El corredor de la muerte 

Otra vez el rostro del director de Ferromex, Rogelio Vélez, salió en febrero impreso en varios medios de comunicación 
denunciando, como lo ha venido repitiendo durante los últimos cuatro años, las pérdidas por 419 millones de pesos de la 

empresa durante 11 meses, debido a los asaltos que sufrieron los ferrocarriles. Su denuncia obedece al hartazgo. Entre enero 

y noviembre pasados el crimen organizado sustrajo de los vagones de Ferromex casi 40 mil toneladas en diversos productos. 
Pero el acecho y el robo más agudo por parte del crimen fue hacia el maíz. Ese producto que tiene los más altos consumos en 

México, donde al día se comen más de ocho tortillas diarias por persona, según la Cámara Nacional de la Industria de 
Transformación (Canacintra), además de tener que llegar a cada esquina del territorio nacional y a cada una de las más de 

110 mil tortillerías que abastecen la gastronomía mexicana. El empleado de Minsa aseguró que los delincuentes en el 

mercado negro llegan a vender el maíz a precios bajísimos, pues 30 toneladas valuadas en más de 116 mil pesos las rematan 
hasta por 15 mil pesos. El corredor de la muerte, el más peligroso para los ferrocarrileros, es el de Guanajuato, que abarca 

Celaya, Salamanca e Irapuato. Como en las zonas urbanas, las máquinas deben viajar a menos de 20 kilómetros por hora, de 
acuerdo con la regulación de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). Ese pausado y constante andar se 

convierte en la ventaja del crimen, pues le permite abordarlo con relativa facilidad. Los trenes son asaltados por grupos de 
hasta 20 personas con armas de alto poder. En menos de 20 minutos estas bandas de criminales destapan las tolvas, ya sea 

para ordeñar los contenedores o simplemente para quitar la tapadera superior y venderla como fierro. Entonces, Minsa no 

sólo tiene pérdidas por el robo de la mercancía, muchas veces siguen intactas las toneladas de maíz, pero como pasan gran 
parte del recorrido con las tolvas abiertas por el hurto de sus tapas, la mercancía queda a la intemperie y desprotegida, 

enfrentándose a la humedad, el calor y a cambios de temperatura. ―Han existido casos en que tenemos pérdida total. Las 90 
toneladas que vienen en las tolvas están echadas a perder, porque el grano se germinó o viene con plaga‖, contó el 

trabajador de Minsa. Pero del valor total de la mercancía de Minsa, la mayoría de las veces el seguro sólo le paga un 40 o 50 

por ciento, y hay casos más dramáticos, donde la empresa nada más es indemnizada con el 10 por ciento. Las pérdidas por la 
inseguridad son para todos, hay conductores muertos o lastimados a manos de la violencia, las líneas transportistas a veces 

ni siquiera tienen ganancias por pagar las cuotas del crimen. Minsa ha visto desvanecer toneladas de maíz en sus traslados. 
Por lo anterior, al final, el empleado de Minsa aseguró que el crimen ha orillado a los mexicanos a replantear una pregunta: 

―¿qué precio estamos dispuestos a pagar por la tortilla?‖. 
Alto costo 

Además de la serie de requisitos a considerar por parte de Ferromex, es necesario contemplar al hampa como parte del costo. 
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El año pasado, en promedio, hubo una averiguación previa diaria por el delito de extorsión. El tráfico de importación 

representa aproximadamente 50% de los movimientos en el segmento agrícola de Ferromex. Para la importación de  maíz, 

Ferromex cuenta con 23 terminales carrusel en nuestro sistema. Una vez que el carro ha sido cargado es necesario 
proporcionar al Centro Nacional de Documentación los datos del embarque. Del valor total de la mercancía de Minsa, la 

mayoría de las veces el seguro sólo le paga 40 o 50 por ciento, y hay casos más dramáticos, donde la empresa nada más es 
indemnizada con el 10 por ciento. Rogelio Vélez denunció  las pérdidas por 419 millones de pesos de Ferromex, debido a los 

asaltos que sufrieron los ferrocarriles. (Claudia Solera, página web). 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

¿Gobierno "templario" en Michoacán?: Si el arraigo ministerial a que está sujeto el ex secretario de Gobierno y ex 
gobernador interino de Michoacán José Jesús Reyna García, como afirma uno de los más visibles dirigentes de las 

autodefensas, José Manuel Mireles, es resultado de un ―arreglo‖ entre los grupos de civiles armados y la Federación, se 
estaría frente a una escalofriante ―estrategia‖, mucho más parecida a un programa de complacencias que a la procuración de 

justicia en un Estado de derecho. Por fortuna para la PGR, el hombre a quien el gobernador Fausto Vallejo le tenía más 

confianza forma parte de una averiguación previa que tiene como sustento no solamente los dichos de sus detractores 
libertarios ni los señalamientos que le hace también la senadora panista Luisa María Calderón, sino los indicios recabados en 

los días previos a la detección y abatimiento del templario Enrique Plancarte. Quien le conseguía identificaciones falsas, 
teléfonos y vehículos, identificado como Luis Fernando Vázquez Díaz o Manuel Gutiérrez Mecinas, El Many, guardaba no solo 

el NIP de Plancarte, sino datos clave (al parecer en una computadora portátil) que solidificaron las presunciones contra Reyna 

de tener nexos con los Templarios. Por delincuencia organizada, delitos contra la salud y posesión ilegal de armas, El Many 
fue consignado en el Cereso 3 de Matamoros, Tamaulipas, y fue a partir de sus declaraciones que el MP federal consideró que 

había elementos para, primero, citar a declarar a Reyna, y de inmediato solicitar a un juez federal arraigo por 40 días. José 
Jesús Reyna ya había sido mencionado en algunas indagatorias de la Seido contra la banda en que devino La Familia 

michoacana. Junto con ―el gobernador interino, que es uno de los templarios, muchos de los presidentes municipales y de la 
Policía en el estado y los ministerios públicos son parte del crimen organizado‖, afirmó en julio del año pasado el autodefensa 

Mireles. En el gobierno federal crece la convicción de que, efectivamente, el ex secretario de Gobierno sostuvo reuniones con 

Servando Gómez Martínez, La Tuta (prófugo aún), y Nazario El Chayo Moreno (abatido por la Armada). No obstante lo 
anterior, la presunción de inocencia es derecho de todo probable delincuente, y en el caso de José Jesús Reyna adquiere una 

relevancia de primer orden: casi seis meses fungió como gobernador de Michoacán y sostuvo con la Federación y los 
secretarios de Estado una relación institucional y personal tan explicable como insoslayable. Asalta la inquietud: ¿cuánto 

acuerdo sobre seguridad, inseguridad o combate a la delincuencia que como secretario de gobierno y gobernador interino 

suscribió en ese tiempo, lo hacía del conocimiento de la banda criminal? El gobernador Vallejo, al separar a Reyna de su 
cargo, no resistió reconocer que su segundo en el mando se venía ―desempeñando como un colaborador eficiente…‖. ¿Puede 

un servidor público desempeñarse con eficiencia y al mismo tiempo formar parte de una pandilla de secuestradores, 
traficantes, extorsionadores, y degolladores…?  

 

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Si ven la desgracia de Reyna, pongan sus barbas a remojar: Si en un punto puede afirmarse que fracasó la estrategia 
del ex presidente Calderón contra el crimen fue en la incapacidad para obtener el respaldo de los gobiernos locales. A una 

mayoría de gobernadores y autoridades municipales (priistas, perredistas y panistas) no le interesó encontrar incentivos para 

pelear contra narcotraficantes, asesinos, secuestradores, extorsionadores. Y no lo hicieron. Calderón no consiguió el apoyo ni 
pudo imponerlo. De ahí la relevancia de la caída en desgracia del coordinador de la campaña de Fausto Vallejo al gobierno de 

Michoacán, dos veces secretario de Gobierno en esa administración y gobernador interino por seis meses, Jesús Reyna, hoy 
bajo arraigo y ya degradado políticamente por sus presuntos nexos con Los caballeros templarios. Se prueben o no los 

vínculos (recuerdo las cuatro entregas publicadas aquí entre el 5 y el 8 de agosto pasado, sobre la forma en que Reyna y los 

suyos quisieron negar el secuestro del viejo ganadero Joaquín Ponce de León), el presidente Peña Nieto parece haber 
mandado la señal de que quien desobedezca las órdenes para enfrentar a los criminales no debería dormir tranquilo. Los 

Pinos y Bucareli no tienen incentivos, ni mucha paciencia, para consentir pretextos o errores flagrantes de gobernadores y 
alcaldes ineficaces o descaradamente omisos. Si de aquel lado es plata o plomo, de este será gracia o desgracia. La ruina de 

Reyna sería también una señal para los gobernantes de Tamaulipas y Guerrero. Y los de Morelos, Veracruz, el Estado de 
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México. Resuelven, o podría caerles la ley a secas. 

 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el operativo de un grupo especial de la Agencia de Investigación Criminal para trasladar el viernes pasado al ex 
secretario de gobierno de Michoacán Jesús Reyna García al edificio principal de la PGR, obligó a que el subprocurador 

Rodrigo Archundia regresara inmediatamente de Tlaxcala para conducirlo personalmente a las instalaciones de la Seido. 

Hoy Reyna se encuentra arraigado en el Centro de Investigaciones Federales de la colonia Doctores, DF, debido a que un 

lugarteniente de Los caballeros templarios tenía consigo la clave del Nextel del ex gobernador interino. 

:Que los coordinadores en el Senado de PRI, Emilio Gamboa, y PRD, Miguel Barbosa, discutirán hoy el intento de los 
perredistas de retrasar la aprobación de las leyes secundarias de las reformas en telecomunicaciones y energética. 

En el Congreso hubo sorpresa, porque todas las corrientes del PRD quieren imponer su propia agenda. 

:Que las cosas se le seguirán complicando al ex presidente del PRI en el DF Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, quien 

fuera nuevamente exhibido en un escándalo de probable abuso laboral-sexual. 

Será esta semana cuando la dirigencia nacional priista aplicará una auditoría a las finanzas a su gestión y, de encontrarse 
irregularidades, le abrirían un proceso de expulsión. 

:Que el gobernador de Chiapas, Manuel Velasco Coello, designó a Plácido Morales Vázquez, político experimentado de 
todas sus confianzas y con quien comparte una larga relación personal, como coordinador general de Gabinetes. 

El objetivo es que quien fuera director de Trabajo y Previsión Social en la gestión de su abuelo, Manuel Velasco Suárez, 

reencauce al gobierno en la administración pública, el derecho, la política y el desarrollo social para poder cumplir las 

promesas hechas por el mandatario. 

:Que en Yucatán hay malestar entre contribuyentes pequeños, medianos y grandes porque el secretario de Finanzas, 
Roberto Antonio Rodríguez Asaf, ha aumentado impuestos a vehículos usados, tenencias y obras materiales, entre otros. 

 En su oficina lo justifican porque, dicen, tiene ―mucha presión‖ de la SHCP, que pretende que todas las entidades federativas 
aumenten su recaudación, lo que ha llevado Rodríguez Asaf a ofrecer a la iniciativa privada yucateca, a cambio de que 

pague ahora, incentivos en el futuro. 

 (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

que la base del magisterio hidalguense espera conocer el resultado de la auditoría practicada por el Comité Ejecutivo 

Nacional del SNTE a la gestión de Mirna García López, cuando esta fungió como secretaria general de la Sección XV 
de ese organismo sindical. Con el nombramiento de Mirna Saldivar Paz, en su calidad de delegada del SNTE en el estado, es 

posible que se conozca sobre la revisión que se llevó a cabo sobre el dinero durante el periodo sindical de García López, del 
que seguramente habrá muchos faltantes y difícilmente cuadrarán los números. 

que hablando de otra mujer, se trata de la regidora pachuqueña Adriana Flores, ha sorprendido a la clase política priísta de 
la entidad, pues en días recientes realizó una gira de trabajo por Nueva York, donde se reunió con integrantes de una 

asociación de paisanos en aquella ciudad. La pregunta que de inmediato surgió fue de dónde sacó los recursos económicos 
para costearse su viaje a esa urbe de Estados Unidos, con un cargo que, según los tricolores, no ostenta. 

que la ciudadanía de Pachuca ha visto con buenos ojos el hecho de cerrar la circulación vehicular sobre el Río de 
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las Avenidas los domingos por la mañana, en el tramo entre bulevar Rojo Gómez y Colosio, a fin de permitir 

esparcimiento a los ciclistas. Ojalá que el alcalde Eleazar García mantenga el espacio en bien de los deportistas de la 

capital. 

que Hidalgo trabaja duro para conseguir una inversión que además de traer empleos daría un gran impulso a los proyectos 
de la entidad, al invertir más de 800 millones de dólares, se trata de la planta armadora de BMW. En la pelea se 

encuentra San Luis Potosí, además de Ciudad Sahagún, Tula y Atotonilco de Tula, aunque se dice que tras una visita 

reciente a aquel estado, Hidalgo lleva la delantera. 

La planta se tiene proyectada que comience a operar en 2016. 

que hoy en Molango realizará una gira el legislador federal Víctor Velasco, junto con el alcalde Gabriel Neri Hernández, 

quien pondrá en marcha varias obras, entre las que destacan la pavimentación de una calle y las planchas de concreto en el 
área de venta de comida en el mercado municipal.  

que los panistas seguidores de Ernesto Cordero en la entidad, ya se preparan para recibirlo el proximo domingo, quien 
acude en busca del voto entre la militancia azul, para ganar la elección interna el proximo 18 de mayo, de donde surgirá la 

próxima dirigencia de Acción Nacional. Por lo pronto, dicen los corderistas de Hidalgo, el exsecretario de Hacienda está 
13 puntos arriba del dirigente con licencia Gustavo Madero. 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

El costo de haberse aliado con Elba Esther Gordillo: Toda alianza política cuesta. En este caso nos sigue costando 
muchísimo a los contribuyentes. Me refiero a la asociación que mantuvieron los gobiernos, primero los priistas y luego los 

panistas, con Elba Esther Gordillo y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). No sólo el estilo de vida 

opulento de la otrora líder magisterial. Eso es pecata minuta frente a los recursos para pagar sueldos a miles de personas que 
en realidad son aviadores, que están comisionados al sindicato o que ya fallecieron pero siguen cobrando. Miles de millones 

de pesos cada año. Hoy en día lo sabemos gracias al Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de Educación Básica y Especial 
(CEMABE) realizado por el INEGI por instrucciones del gobierno de Peña. Ahí comenzamos a divisar el costo de haber 

politizado la educación en México. ―Yo gobierno tolero los abusos en la nómina a cambio de que tú sindicato apoyes a mi 

partido en la siguiente elección‖. ―Yo sindicato mantengo la paz laboral si tú gobierno nos das dinero para repartir a nuestros 
cuates‖. Clientelismo duro y puro con cargo a los bolsillos de los contribuyentes. Lo inventaron los gobiernos priistas; los 

panistas se los copiaron. Es lógico porque es un ―buen negocio‖: los gobiernos recibían el beneficio de la alianza política con 
el SNTE de Gordillo y le trasladaban el costo a los contribuyentes. Nadie superó a Gordillo en este sistema político clientelar. 

Fue tanto su éxito, que la maestra perdió la cabeza. El nuevo gobierno de Peña ya no soportó la hubris de una mujer que se 
sintió diosa con actitudes de desmesura, orgullo, soberbia y arrogancia. Hoy duerme en la cárcel acusada de lavado de 

dinero, delincuencia organizada y defraudación fiscal. Nótese que no está siendo procesada por corrupción. Quizá porque no 

tienen pruebas o porque eso implicaría a funcionarios y políticos que la enriquecieron a ella y al sindicato. De acuerdo al 
CEMABE, en México hay 298 mil personas que no laboran en los centros de trabajo educativos ―pero sí cobran ahí‖: 39 mil 

aviadores, 31 mil comisionados a otras labores o con licencia sindical, 113 mil que supuestamente están trabajando en otro 
centro y 115 mil que ―renunciaron, están jubilados, pensionados o fallecieron y siguen cobrando como personal en activo‖. Un 

ejército de personas que cobran pero que no trabajan en las escuelas: casi el doble de todos los empleados de Pemex.  
Claudio X. González Guajardo, presidente de Mexicanos Primero, la asociación civil que presionó para que se hiciera el censo 
y a quien hay que felicitar por lograrlo, hizo una ―estimación conservadora‖ del costo de este clientelismo promovido y 

tolerado por los gobiernos anteriores: ―diez mil pesos de sueldo mensual por 12 meses por 298,174 personas es igual a 35 mil 
780 millones de pesos al año‖. González utiliza palabras fuertes para describir esta realidad: ―El robo del siglo‖; ―una 

vergüenza nacional‖; ―¡qué descaro, qué desorden, qué corrupción!‖; ―¡qué ilegalidad!‖; un ―atraco en contra de la educación 

pública y del futuro del país‖. Tiene toda la razón. Es el costo de haberse aliado con Elba Esther y su sindicato. Y luego está el 
costo de las plazas que controla la otra parte del magisterio: la agrupada en la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 

Educación (CNTE). Ahí seguro existen otras miles de personas más ―que no laboran en el centro de trabajo pero sí cobran‖. 
Los gobiernos (federal y estatales) toleran estos abusos porque le tienen un miedo a los sindicalistas más radicales, con gran 

capacidad de movilización y que han demostrado que pueden paralizar total o parcialmente ciudades como Oaxaca y el DF. 
Ahí, en territorio de la CNTE, el INEGI no pudo entrar a censar en muchas escuelas. Los sindicalistas se los impidieron. Las 
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autoridades se hicieron de la vista gorda. El censo no se levantó en 9.2% del total de centros de trabajo educativos del país: 

―Los estados que incidieron en mayor medida fueron Chiapas (41%), Oaxaca (27.4%) y Michoacán (27.3%)‖. Gracias a la 

presión de grupos sociales y la voluntad del gobierno de Peña, hoy sabemos más de cuánto nos costó (y sigue costando) la 
alianza política clientelista que realizaron los gobiernos anteriores con Gordillo y su sindicato. Lo que sigue es rectificar esta 

situación. Corregir la nómina educativa sería un buen paso para comenzar a desvincular la política con la educación pública en 
México: un proceso le ha hecho mucho daño al país y que nos ha costado a los contribuyentes. 

 

(Leo Zuckermann, página web)  

El Universal-Bajo Reserva… 

EU mete presión por Oceanografía: 

DEMASIADA PRESIÓN comienza a meter una fiscalía en Nueva York contra Citigroup por el fraude de Oceanografía, derivado 
de créditos por 585 millones de dólares. La oficina del fiscal de Estados Unidos en Manhattan, Preet Bharara, apunta a que el 

banco deberá decidir en los próximos meses sobre la permanencia de algunos de los funcionarios bancarios de la filial de 

Citigroup en México, Banamex, por el expediente. La pregunta, nos dicen, es hasta dónde el gobierno de México sostendrá el 
proceso en contra de Amado Yáñez Osuna, dueño de Oceanografía y actualmente arraigado en su casa de Acapulco, y otros 

coacusados. De lo contrario, comentan en Estados Unidos, se enviará un claro mensaje de que priva la impunidad y de que 
México no es lugar confiable para invertir. ¡Zaz! 

POCO A POQUITO, el perredista michoacano hace maletas para hacer un largo viaje por sus tierras. El coordinador 
parlamentario del PRD y presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, Silvano Aureoles, hace planes para 

tener el equipaje en cuando termine el periodo ordinario de sesiones, el último día de abril. Don Silvano pretende convertirse 
por segunda vez en candidato a gobernador de Michoacán, por lo que comenzará a tejer fino para tener el respaldo de las 

tribus al interior del sol azteca, nos dicen. La actual administración del priísta Fausto Vallejo termina su periodo en año y 
medio. 

UNA PERSONA cercana a Marcelo Ebrard tiene mucho que contar en el caso de los 489 millones de pesos de recursos 
federales que andan medio perdidos por la construcción de la Línea 12 del Metro. Édgar Amador, subsecretario de Planeación 

Financiera en la gestión de don Marcelo —y actual secretario de Finanzas del DF—, también fue representante en el Fondo 
Metropolitano, de donde salió el dinero, partida que según la Secretaría de la Función Pública fue usada de forma irregular. El 

señalamiento, nos comentan, ha puesto en jaque al equipo cercano de Ebrard, aunque uno de sus muchachos dice que todo 

está en orden y que en el pasado hubo el aval del gobierno federal. Lo cierto es que don Édgar tendría que dar algunas 
explicaciones, nos dicen. 

A DIFERENCIA de la mayoría de los dirigentes de los partidos, el líder con licencia del PRI en el DF, el impresentable 

Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, presume sus cartas de antecedentes no penales, en lugar de mostrar su currículum. En la 

página de internet del partidazo, destaca su trayectoria con la palabra ―antecedentes no penales‖, en lugar de desplegar su 
trayectoria política y social. El Príncipe de la Basura expone en la web que ―ahí se localizan dos cartas que certifican la 

situación legal‖. Es tan minucioso que añade: no hay ninguna orden de aprehensión en su contra. Parece que el PRI 
capitalino tendría que cambiar esos datitos, cuando las autoridades consoliden evidencias de que el joven Cuauhtémoc podría 

haber utilizado dinero público para contratar edecanes para servicios sexuales, nos comentan. 

EL TIEMPO corre y las aerolíneas nacionales tienen menos de mes y medio para realizar las adecuaciones a fin de garantizar 

la accesibilidad a las personas con discapacidad. Una circular de la Dirección General de Aeronáutica Civil de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes, bajo el mando de Gerardo Ruiz Esparza —suscrita el 20 de noviembre de 2013— busca 

prevenir las recurrentes quejas de los clientes que acusan infinidad de barreras físicas y operativas de las aerolíneas. Las 

denuncias van desde el impedimento para poder llegar a las oficinas administrativas de las terminales aéreas, hasta la 
dificultad de disponer de una silla de ruedas. Todo un tema. 

 (Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

QUIENES han seguido de cerca el conflicto entre Miguel Ángel Mancera, Marcelo Ebrard y el consorcio ICA-Alstom-Carso por 
la Línea 12 del Metro cuentan que esta semana las tres partes podrían fumar la pipa de la paz. 

SEGÚN esto, el jefe de Gobierno y su antecesor ya acordaron que, en vez de seguir repartiendo culpas, cada quien asumirá 
su responsabilidad, la que esta sea. 

HABRÁ que ver con atención el dictamen de la firma francesa TSO que revisó a detalle todos los aspectos de la Línea 12. 

EN PRINCIPIO, la administración actual reconocería que le faltó mantenimiento a la Línea Dorada, la anterior aceptaría que 
hubo fallas en la coordinación y supervisión de las obras, y los constructores la parte que les toque. 

NOMÁS que, en ese escenario, el Metro que dirige Joel Ortega tendría que aceptar que le dificultaron al consorcio realizar el  
mantenimiento adecuado a las instalaciones. 

LA DUDA es si Ortega, quien ha sido el mayor detractor de la Línea 12, estará dispuesto a decir que se equivocó. 

ESO SÍ, que el humo de la pipa de la paz pudiera ser visible esta semana significaría un fin del conflicto político, pero no que 
los problemas reales en esa línea de transporte se puedan solucionar pronto… ni de una manera sencilla. 

AL GOBERNADOR de Michoacán, Fausto Vallejo, ya le apodan ―El Fantasma que camina‖. 

AHORA que su ex secretario de Gobierno y ex gobernador interino, Jesús Reyna, fue detenido y arraigado por la PGR el 
mandatario sólo atinó a pedir que no se especule sobre el asunto. 

ES DECIR, que ni se deslindó de él, ni lo defendió o siquiera se pronunció sobre las acusaciones de que su mano derecha 
tiene ligas con el crimen organizado. 

NO ES POR intrigar, pero en Morelia se da como un hecho que el papel de Vallejo en la entidad es meramente decorativo. 

EL GOBIERNO de Estados Unidos se está topando con una realidad alucinante: la legalización de la mariguana en los estados 
de Washington y Colorado, lejos de alejar a los cárteles del narcotráfico, ¡los está atrayendo! 

SEGÚN DIJO Michele Leonhart, la jefa de la DEA, las bandas están tomando posiciones en esas entidades, para promover y 

sacarle jugo a un emergente mercado negro de mariguana. 

¿CÓMO? Pues basándose en la ley de la oferta y la demanda. Si los vendedores legales de la hierba la venden a cierto precio, 

los ilegales lo hacen a un precio menor. 

Y ESE MERCADO, dicen, está creciendo. ¡Ups! 

CON CASI año y medio de su gobierno en Chiapas, el pevemista Manuel Velasco Coello hizo más cambios en su equipo. 

AL FRENTE de su gabinete puso a Plácido Morales Vázquez, un viejo lobo de mar quien tiene historia -y dicen que aún guarda 
cercanía- con López Obrador y Monreal. 

Y NO ES la primera vez que el tuxtleño va en contra de la ortodoxia chiapaneca en materia de colaboradores. 

RECIÉN LLEGADO al cargo llamó la atención que mantuvo al procurador y al secretario de Educación de Juan Sabines. 
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EL TIEMPO dirá si su experimento de pluralidad resultó exitoso. 

(Redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

Milenio 
 

 
 

Criterio 
 
 

 
 

 


